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REQUISIÇÃO DE NUMERÁRIO PARA VIAGEM 
LEI Nº 2.097/09, DE 19/03/2009 - REGIME DE ADIANTAMENTO 

Ao Assessor de Contabilidade 

Requisição nº 04/2019 

Requisitante: ( x) Vereador ( ) Funcwnário 
Nome: Patrocínio Monteiro .Filho 
Valor: RS 2.400,00 (Dois mil e quatrocentos reais) 
Dotação orçamentária: 33.90.14.14.00 - Diánas no Pais 
Origem das despesas: alimentação e hospedagem. 
Data da viagem: 07/04/2019 
Data da missão: 08/04/20 J 9 a 11 /04/2019 
Destino: Brasília-DF. 

Objetivo da Missão (comunicado SDG 19/2010 do Tribunal de Contas): 
Participação da XXII Marcha à Brasília em Defesa dos Municípios. 

/ 
Bastos, 05 de abril de 2019. 
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PRESTAÇÃO DE CONTAS 
Requisição nº 04/2019 

Patrocínio Monteiro Filho, vereador da Câmara Municipal de Bastos, 
vem através do presente prestar contas relativas às despesas efetuadas com o numerário recebido do 
assessor de contabilidade em 05/04/2019 (viagem a Brasília-DF): 

ELEMENTO DA DESPESA - 33 90 14 14 00 00 - DIÁRIAS NO PAÍS .. 
VALOR RECEBIDO R$ 2.400,00 

-Adenilson Borsatto Rosa & ClA L TOA-ME, cupom fiscal extrato nº 047445. de R$ 31,50 

07/04/20-19. 
-De Novo Sabor LIDA ME. cupom fiscal COO nº O 1132S, de 08/04/2019. R$ 108,00 

-Feijãozinho Comércio de Bar e Restaurante LTDA-ME, DANFC-e nº 4957, de R$ 112,50 

08/04/2019. 
-De Novo Sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022337, de 09/04/2019. R$ 102,00 

-Feíjãozinho Comércio de Bar e Restaurante LTDA-ME, DANFC-e nº 4999, de R$ 128,85 

09/04/2019. 
-De Novo Sabor LTDJ\ ME. cuoom fiscal COO nº 022349, de 10/04/2019. R$ 115,50 

-OS Fornecimento de Alimentação LTDA, DANFC-e nº 4129, de 10/04/2019. R$ 13,00 

-PMJM Comércio de Gêneros AJimentícios LTDA, DANFC-e nº 41590, de 10/04/2019. R$ 85,73 

-De Novo Sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022366. de l J/04/2019. R$ 112,50 

-Feijãoziuho Comércio de Bar e Restaurante L TOA-ME, DANFC-e nl' 5027, de R$ 121,45 
11/04/2019. 
-Kim!stown Hotéis e Turismo LTDA DANFE nº 583, de 12/04/2019. / \ R$ 1.452,00 

-TOTAL DA DESPESA / l R$ 2.383,03 

-TOTAL A DEVOLVER I ' R$ 16,97 

Bas~d<:~ 
( }•? ilho ' 

ver~dor . 

~ / 
. 

Destino: Brasília-DF 
Autoridade que Atendeu e Assunto: Part1c1paçao da XXU Marcha a Brasiha em Defesa dos 
Municípios. (vide relatório de viagem em anexo). 

Sr. Presidente, a presente prestação de contas 
encontra-se regular, achando-se conforme para 
seu llrquivamento Bastos 15/04/2019 

~" , . , •~ r t:' - -J 

Yinícius Tolentino Mantovani 
Controle Interno 
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IIJVO SABCJ< 
DE NOVO SABOR LTDA ME.SHCGN CLR DO 704 BL B LJS 

15~21 ASA NORTE - BRASILIA - DF 
CNPJ:08.42t.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 

ô~r~{7~~l'ifWITJ-ctFõ1525"4- ---coo:622325 
CNPJ/CPF consum1dor:5150713500018g 

CUPOM FISCAL 
IIEH CóDl60 OESCRICIO UIO,UN.VL UNIT( ft$1 sr VL ITEM( R$l oorr re1elcaõt1mr: u-u-m.110',----- .1 - - - - - -11·. uut 
uu2 12 agua e gas lUN 111 uu~ ~. 5UG 
003 4 refri600AI 1UN 112 óob 5.UUG 
004 8 suco:natural lUN 112.UU~ l uuç 
005 2U sorvete 1UN 112 uu, IU OUG 
006 12 agua e gas !UH l 11,001, 4' 50(j 
TOTAL R$ lólf,õú 
Dinheiro 108, l1l, 
HD5:C7fdb069b6c887701ba27c4c434a3fde "NL" 
IIOTALE&Al: ICHS:R$17.26 ISS:R$0.00 
Operador: 9999 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco 860 Sala 240 
Ãp íicatlvo:BêmãSã f e J~. 40- -- -- ------ -----· 

KOB'SKS"G Sõtte7NJS-00Ms)(O[ ii'Júlts!'Sif NilfB"2Fi<fHlAfN 
BEMATECH MP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
aaaaaaaaaEa1vrvaEa os;o4;201g 15:o5:33V 
FA8:BE051075610000085241 8~ 

FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
c.tWJ O~ 51. 087/0~,. 1 50 FCIJAOllNHO CO~ERClú DE BAR 

E RESTAURANTE L TOA ME 
CSA 02 Lot• 04 loJd 001 Br~s1ha Bras11ia DF 72015-025 Fone 

61101 3946 E 07502583001-76 
OOCuMENfO AU1.IUAR DA NOTA FIIC,ll,L 0€ CON,UMIOOA EUTAON1CA 

EMITIDA EM CONTING~NCIA 
Pendente de AUIOI lzaçào 

# C.od,go D•scnçâo Otde Un Valor unIt Valor total 
001 0000oz D~SP~SA C/ 1\1!:F~ICAO 

l UN X 112 50 

QTO TOTAL DE !TENS 
VALOR TOTAL RS 
FORMA DE PAGAMENTO 
Dinheiro 

112 50 

001 
11 2,50 

Valor Pago 
11:?.50 

Consune pela Chave de Acesso em 
t1ttp //www fazenda df gov br/nfce/con::;ulta 

5J19 0409 5120 8700 0150 6500 1000 0049 5799-l:?59 0110 
NFC-e n"000004957 Serie 001 0810412019 20.06:54 Via 

Consumidor 
CONSUMIDOR CNPJ . 51.507 13510001·89 

Consumido, 
EMITIDA EM CONTINGENCIA 

Pendente de Au1orlzação 

r. 
Fonte IBPT DF F3L1 P3 

Tnb Aprox RS 4.73 Fed e RS 20 25 Est e RS 
0.00 Mun 

Ope11dor ADMINISTRADOR 
P,ocon DF 151 SCS Od 08 Bloco 860 Sala 240 Ed Venanc,o 

2000 • Brastha DF 
Sistema RR Solucoes (61) 4141-5133 

lnbutos Tora,s Incidentes Lei Federal 12 741/1:?I RS 24 98 
EmltJdo peJo 111tema GDOOR • ,~ Qdoo, com bt 

avanço de linha 

t{JV{) SA8(I? 
OE NOVO SABOR LTOA ME.SHCGN CLR ao 704 BL B LJS 

15~21 ASA NORTE - BRASILIA - DF 
CNPJ:08.42t.2g9/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 

õ~~l1}~~g~~f~~&J-crr:õ1'52'~-----coo=-Õ2~r, 
CNPJ/CPF consum1dor:51507135000189 

CUPOM FISCAL 
IIEH CdDJGO DESCRICIO 010 .UN.VL UNIILR$1 SI VL ITEH LRSJ Olirffe1êffaõlfllílffli'o-nnirr-- _'..,! ______ Ju õof 
002 e suco :natura 1 1uk 112 ob, l, uu; 
003 4 refr,600~1 1UN 112.0Úl 5,00(i 
004 20 sorvete \UH 112. ou~ 10. OU& 
TOTAL R$ 102,00 
Dinheiro 102,00 
H05: c7fdb069b6c887701ba2l c4c434a3fde "NL" 
IIITA LEGAL: ICHS:R$16.24 ISS:R$0.00 
Operador : 9999 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco 860 Sala 240 
Ap íicat ivollêmaSa Te 02. 4Õ _____ ---- - --·-----· 

2[sttt JlC ~rrmsctv-vtWSXOR 2JÕYD1X FIFitCõõi J[õOP 
BEMATECH MP-2100 TH Fl ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQOOOOQOOEOIUOVVOP 09/04/2019 14:23:26V 
FAB:BE051075610000085241 BR 



FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
CNPJ 09 512 087/0001-50 FEIJAOZINHO COMERCIO DE BAR 

E RESTAURANTE L TOA ME 
CSA02 Lote 04 LoJa 001 Bras11ia- Brasilia - DF 7201 5-025 Fone 

611 01-3946 1 E 07502583001-76 
DOCUMENTO AUXILIAR DA. NOTA FISCAL OE C ONSUMIDOR ELETRONICA 

EMITIDA EM CONTING~NCIA 
Pendente de Autorização 

# C.od,go Descnçâo Otde Un Valo, unil Valo, total 
001 000002 DESPESA C/ REFEICAO 

UN X 128 85 128 85 

001 QTO TOTAL OE ITENS 
VALOR TOTAL RS 
FORMA DE PAGAMENTO 
Dinheiro 

128,85 
Valor Pago 

128 85 
Consulte pela Chave de Acesso em 

http //www fazenda df gov br/nfce/consulta 
5319 0409 5120 8700 01 50 6500 1000 0049 9998 9782 5460 

NFC-e nº 000004999 Série 001 09/0412019 21 :48:35 Via 
Consumidor 

CONSUMIDOR CNPJ: 51.507.135/0001-89 
C.AMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

Rua Presidente Va19as 488 Centro Bastos 
EMITIDA EM CONTING@:NCIA 

Pendente de Autorização 

-Fonte: IBPT DF F3L 1 P3 
Tnb Ap1ox .. RS 5,41 Fad. e RS 23,19 Est e R$ 

0,00 Mun. 
Operador ADMINISTRADOR 

Procon DF 151 SCS Qd 08 Bloco 860 Sala 240 - Ed Venancio 
2000 - Bras1lla DF 

Sistema RR Solucoas (61 ) 4141-5133 
Tributos Totais lnc,dentes(Lei Federal 12 741 /12) RS 28,60 

Emitido p,,Jo .si1tema GOOOR . W\VW Qdoor com br 
avanço de linha 

NOVO SABffi 
OE NOVO SABOR LTOA ME.SHCGN CLR ao 704 BL B LJS 

15k21 ASA NORTE - BRASILIA - OF 
CNPJ:08.42~.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
IH:07.481.591L001-42 
1õT047~Wi-14:32:26V-CCEõ1'52f2 __ ___ é00:022349 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 

CUPOM FISCAL 
IIEH COOIGO OESCRICaO DIO.UH.YL UHl1lR$ 1 Sl VL ITEH ( R$J 
oorrre1maTa1mnru-nn~--- _c1_ - ----lr:lfüf 
002 8 suco

1
natural 1UH 112.0Ó\l 7.00G 

003 8 suco,natural 1UN 112.oo~ 7,00G 
004 12 agua e gas !UH 117,UU!l 4.50G 
ous 20 sorvete !UH 112. uoi 10J uo~ 
TOTAL R$ --------Tfs,so· 
Dinheiro 115, 50 
HD5: C7fdb069b6C887701ba27C4C434a3f de "NL" 
NOTA LEGAL: ICHS:R$18. 43 ISS:R$0. 00 
Operador: 9999 
Procon OF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 
Ãp ficat ivo:BBmãSâ Te 02. 40------------- - - --· 

9)1511-STílf mraxrro>CIJ"NXl(ÕVNW1iHNJ2"9tf'." UiM67EGl(9g(lN 
BEHATECH HP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQIUOQRIY 10/04/2019 14:32:38V 
FAB:BE051075610000085241 BR 

COFHE BRm 
sr SCES TRECHO , lONJUtllO 62, 01 
ASA Stil - 6~ASILIA, DF 
CNPJ· 20.395.046/0001-64 IE: 07682H000125 

OAllíE •IFC-e • ~o,,~ent• Au~i I ia, da Nota Fiscal de 
t o~suniu., F.letronics 

l!~o perr.ite aprovei ta, ~r.to ae crfidi to de IrttS 

~idigo 

z 
13 
18 

Descri no 

SU[O LArn 
OiUFRSOS SUCOS 
PAO OE ~Ut!JO 

Otd Total de itens 
Ualor Total Rs 
Ualor a Pagar Rs 
FORHA PAGAHEHfQ 
Oinhe\rn 

Otd Un ~1.Un Vl.fot 

1 ~ti 6, 00 6 00 
1 Otl 1,00 1,00 
1 UN 6.00 6,00 

3 
13.00 
13 .00 

UAUJ~ P~iiC R:I 
13,00 

Consu I te pe h Chave de Acesso en 
ht tp: //uuu. fazenda. df.gov br /11fce/q1 code? 

5J19 0420 3,~J 4600 C164 6500 iJCQO 0011 2997 0811 6390 

COtlSUNIDOR : 51.507.135/IJOOl-89 
ccosunirlor 
nao í nforoado 

HFC-e nll 4129 SOrie O Ot.En1 . : 10/01/19 17:00 :44 
Uía consunidor 
Protocolo de AutorizacaG: 
Oata de outorizacao: 10/04/19 17:00:44 

HlFúRMACOES ~: ICJU~A !. t WJERESSE DO COIIIR!8UINTt 
~05: DH8D5A4bodAD54A462 72 :D839895C28 
tio venda: 1867-balcao 4 
PROCOH-[JF rEL 151 ses ~D 8 ED VEHANCIO 2000 BL 8 60 
frib &PíOX RS · 1 19 fed, 2.34 Est 
Fonte. IBPT/e~PresaAetro.con br A5G7R1 
--· --- · · - --- --- --· -----· --· ---------------14CR Co 1 i Lr i 



PSJ~ LUHEkl lú út Gfl,tf,tJ~ a, 1Utl Jf.lG, 
CNPJ: OS.054.158/00CI 19 lt ,7~,:f,;'v, , 
SCES TRfCHO OL COIIJ·JltTO, 1 3.J 
)tfOR Df CLUBf:S SUL· BRA~. li,, Ct 

OAlffE NFC-e · Oo,:unento Au,i i1ar ~a Nota f1sc~l ae 
Consu~ídor Eletronica 

Nao ~t:rnite 0Prn11eitanento de credito de IlH5 

llescr itao 

l•PR~ 1. LARANJA 
;~ kti 1~ 1 M GAS 

) ufü TO ~OD IZID 
~39 SllM'PPE~ cmu~ 

Dtd Un Ul IJ11 Vl I ot 

0.200 UNJD 21.00 4.20 
0200UNID &,ln 1,2? 
1.000 UNIO JUO 54.91) 
O.ZOO UNJD 6.8G 1,36 

7ij9Hi0!J IOO 1~ [ôc4 COLA 290HL 0,200 IJIUD t 50 UO 
401 lRlHE OE ?APAIA 0,400 Utl!O 9.GO J,% 
425 fORTA llüLAllilESA 1.000 Ff 9 90 ~.JO 
210 CAFE EXPRESSO 0.200 IJtUO 5,50 1 10 
999999~999Y97 Gor ieta Pra ti CHOa 0,200 UI! 38,97 7,79 

Utd. TDtal Je Itens 
Ualor fotal As 
Ualor a Pagar· As 
FORttA PAuAHEtHO 
Uinhe Iro 
rroco Rs 

lonsulre ~e,; lMue de .,·,~- -
htt?://dlf~U. fazenJ;, jf JOU.brh,fc,. 

9 
85, 73 
as, 73 

\IAl :1~ PAGO PS 
85. 75 
º· 02 

5319 0•&9 0541 ',f I JI 9 6500 0000 , 3526 4168 

CúliSUN!Dti~ .t!PJ • 51.507. '351 0001 ·89 

tlFC·e noooom90 serie:ooo o, t.1~ 101omo1g 22:04:35 
Uia consuA1do1 
Pro·ocolo Je Autorizacao· J531,0153267051 
Data de autorizacao· 10 /04/2019 22:04:38 

JIIFORNPCOES AíildC:14 l~ út /t • 1 , ítlJlrtlE 
H05:D378D5A46b8/'.t05ol~'62nlü~S~b l,. 
llo. venda: 159·11esa H 
PROCON·Of IH 1 , S(S OD.~ EO.V[Mllt[!J?OOO ~ B tO ~ALA 
240Tr1b em, kS: 9,61 Fed, 13,64 Est 

Fonte: IBPT r.a'g13 
········=-=··='· -. · ::::.:: -.. ,- WR Colltlri 

OOVO SABOR 
DE NOVO SABOR LTDA ME. SHCGN CLR QO 704 BL B LJS 

15~21 ASA NORTE - BRASILIA - OF 
CNPJ:08.42t.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
Itl:07.481.!i91L001-42 
111ovro1g 14: 47:46V"-etFõ1s2~----cn1Fã2°2~ 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 • 

CUPOM FISCAL 
llf! CtDlfill_D_mR1c!O DTD.UH. YL OHITLR$J SI Vl ITEH( R$J 
001 frereicao 8lílxflllrr1nor-- - -------S-fífof 
002 a suco i natura 1 1UN T12 uo~ ( 00G 
003 8 suco,natural lUH 112'ooi (OOG 
004 12 agua e gas 1UH 117 óoi 4' 50G 
005 20 sorvete 1UN 112. oo~ 10· uoc 
T9TAL _ R$ -----ntsd'· 
Dinheiro 112' 50 
HOS: e 7fdb069b6c887701ba27c4c434a3fde "NL" ' 
IIITA LEGAL: JCHS:R$17 92 ISS:R$0 00 
Operador : 9999 · · 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 

Ãp ílcativo:BêmaSãTe-õ2.-4Õ ______ ----- - --- ---

Cílúl(9tffi;-r;MT?"CFl(bY-f(!.DUGlSU -CF"SH~ôi14 BKNB°CJ.fJf!f Gl 
BEMATECH MP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQJOEIOEQ 11/04/2019 14:47·51V 
FAB:BE051075610000085241 . BT< 

FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
CNPJ 09 512 087/0001•50 FEIJAOZINHO COMERCIO DE BAR 

E RESTAURANTE LTDAME 
CSA 02 Lote 04 Loja, 001 Brasilla • Brasilia · OF 72015·025 For,e 

61101•3946 I E. 07502583001•76 
DOCUMENTO AUXILIAR DA NOTA FISCAL OE CONSUMIDOR ELETRONICA 

# Cod190 Oescrtção Otde Un Valor umt Valor totaJ 
001 000002 DESPESA C/ REr~ICAO 

l U!I X 121 , 45 121 45 

QTO. TOTAL OE ITENS 
VALOR TOTAL R$ 
FORMA DE PAGAMENTO 
D,nheoro 

Consulte peta Chave de Acesso em 

001 
121,45 

Valor Pago 
121 45 

http //Vv\w-1 fazenda df.gov br/nfce/consulta 
5319 0409 5120 8700 o, 50 6500 1000 0050 2712 0681 7060 

NFC•e n" 000005027 Série 001 l 1104/2019 20:31:08 
CONSUMIDOR CNPJ: 51.507.135/0001·89 

GAMARA MUNICIPAL OE BASTOS 
Rua Presidente Vergas 488 Centro Bastos 

Protocolo de Autorização 353190154791:?75 
Data de Autorização 11/04/2019 20 32·31 

Fonta: IBPT OF F3L 1 P3 
Tnb.Aprox R$ 5, 1 O Fed e RS 21,86 Est e RS 

0,00 Mun 
Operador ADMINISTRADOR 

Procon DF 151 SCS Od. 08 Bloco 860 Sala 240 - Ed Venancio 
2000 • Bras,ha OF 

Sistema RR Solucoes (61) 4141-5133 
Tnbutos Totais lncidentes(Lei Federal 12.741/12) R$ 26.96 

Emitido pelo sl,tema GDOOR. www.odoor c"m br 
avanço de linha 



í tÕÊÍmnt AÇMJ 00 EMmNTE 

KINGSTOWN HOTEIS E TURISMO L TOA 

SETOR HOTELERJO PROff.CAO. H • íAGUATINGA
CEP-72015-300. Bl'tillia • DF 

TEL: (ól )2107--0202 

DANFE 
DOCUMEi'"fO Al'XILIAR DA 
'iOT-\ FISCAL EI.F.TRÔMCA 

O • ENTRADA I l 
1 • SAÍDA , 

Nº 000000583 FL. 1 / l 
SÉRIEOOI 

NF-e J Nª 000000583 
SÉRIE0OI 

!IIIII IIII Ili l llllll lllllllllllllllll 111111111111 
('H.'\Vfl>c I\Cf.$SJ'.l 

1--
1 

5319 0400 5728 _1400 0171 S500 1000 00058310 0000 58.H 

Consullll de auu,uucodndc no prn1al nucic..tul dB NF-c 
w,,,w.n.lc.làzcnda.go,.br ·portal 

ou no site da Sefuz Aulonzadora 

Preslacao de sen1co tnbut.ado pelo Imposto Sobre $micos d 
l .,,,SCl<JÇÃOESTAOUAL -- . "'SCIUÇÃOFST,\IJLW.tx)SUBSl'TRIB 

353190015498917 12/04/19 10'44.10 
C'NPI 

t 0732338600160 00.572.8~4/0001-71 --------'---------------------'--------------------~ 
OESTINATÁRIOI RlêMl:'.TU.T.E 

CNPJ ,C'Pf' CATA DA Et-USSÃO 

CAMARA MUN1CIPAL DE BASTOS 51 507 135,0001-$9 1 121'04/2019 
ENDEREÇO 8.AlRRO OtsTRJTO CEP DATA SA1DA, FNTR.ADA 

Rl IA PRESIDENTE V ARO AS, 488 
~1\.P.l.1êt1'1a 

CEN'ffiO l 7690-000 12/04/2019 

Bastos 

1 fUl'E, fAX U'I' 

SP 

TNSCRÍÇÁOESTAJJl,AL I HOJL,o..wo-~--
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1 1, ~ 
=Menu 

Programação 

Programação Paralela 

Credenciamento 

Abertura da XI Exposição de Produtos, Serviços e Tecnologias 

14 horas Abertura do Museu Municipalista 

Abertura do espaço de atendimento técnico-institucional 

Abertura do Espaço Exclusivo 

8 horas Sessão Solene de Abertura 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Jair Bolsonaro, Presidente da República 

• Davi Alcolumbre, Presidente do Senado Federal 

• Rodrigo Maia, Presidente da Câmara dos Deputados 

• Dias Toffolli, Presidente do STF 

• Ministro José Mucio Monteiro, Presidente do TCU 

• Ministros de Estado 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM (Movimento Mulheres Municipalistas) 
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22103/2019 

11 horas 

11h40 

www.rnarcha.cnm.org .br /prog rarnacao 

Unidos pelo Brasi l 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

Temas Municipalistas 

• 11 h40: Interiorização + Humana 

Glademir Aroldi, presidente da CNM 

Onyx Dornelles Lorenzoni, Ministro da Casa Civil 

Federico Martinez, representante adjunto do ACNUR 

Tereza Surita, prefeita de Boa Vista/RR 

Representantes das entidades atuantes 

• 12h: Termo de Cooperação ONU e CNM e Projeto 005 Abrinq 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Niky Fabiancic, Coordenador-Residente do Sistema Nações Unidas no Brasil 

e Representante-Residente do PNUD 

Carlos Tilkian, Presidente da Fundação Abrinq 

• 12h15: Programa de Cooperação Urbana Internacional- Cooperação 

entre Cidades e Banco de Boas Práticas para Desenvolvimento Urbano 

Sustentável 

Claudia Gintersdorfer, Chefe Interina da Deleção da União Europeia no 

Brasil 

Maria Cristina Araujo von Holstein-Rathlou, da Delegação da União 

Europeia no Brasil 

• 12h30: Prêmio Municiência 

Thierry Dudermel, Representante da Delegação da União Europeia no Brasil 

Iniciativa vencedora da última edição do prêmio 

• 13h: Lançamento CNM: Censo 2020 - IBGE 

Deputado Federal Domingos Neto, relator do orçamento 

Susana Leite Ribeiro Cordeiro Guerra, Presidente do IBGE 

• 13h30: Lançamento CNM: CNM Qualifica 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

http:/!w.MN.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 
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14 horas 

8 horas 

www.marcha.cnm.org .br lprog ramacao 

Compromissos+ Brasil 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

Diretoria CNM 

Presidentes das entidades estaduais 

Fundadoras do MMM 

• 14h: Ministério da Economia: Ministro Paulo Guedes 

• 15h30: Lançamento CNM 

• 15h45: Ministério da Educação, Ministro Ricardo Vélez Rodríguez 

• 16h45: Lançamento CNM 

• 16h30: Ministério da Saúde, Ministro Luiz Henrique Mandetta 

• 17h: Lançamento CNM 

• 17h 15: Ministério da Cidadania, Ministro Osmar Terra 

• 17h45: Lançamento Plataforma+ Brasil 

Congresso Nacional 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM 

• Davi Alcolumbre, Presidente do Senado Federal 

• Rodrigo Maia, Presidente da Câmara dos Deputados 

• Deputado Federal Herculano Passos, Presidente da Frente Parlamentar 

Mista em Defesa dos Municípios Brasileiros 

• Senador Wellington Fagundes, Vice-presidente do Senado da Frente 

Parlamentar Mista em Defesa dos Municípios Brasileiros (FMB) 

• Deputado Sílvio Costa, presidente da Frente Parlamentar Mista em Defesa 

do Novo Pacto Federativo (FPPF) 

• Deputado Eduardo Bismarck, Coordenador da Frente Parlamentar Mista em 

Defesa do Novo Pacto Federativo (FPPF) 

• Deputado Júlio César, coordenador do Piauí da Frente Parlamentar Mista 

em Defesa dos Municípios Brasileiros (FMB) 

• Deputada Flávia Morais- Frente de Obras Inacabadas 

• Líderes e relatores da pauta municipalista 

http:/tv.w,,,.marcha.cnm.org .br/prog ramacao '317 
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11h30 MMM- O Poder da Mulher na Política 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Tania Ziulkoski, fundadora MMM 

• Michelle Bolsonaro, Primeira dama 

• Lei la Barros, Senadora da República 

• Soraya Santos, Deputada Federal 

• Simone Tebet, Senadora da República 

• Tereza Cristina, Ministra da Agricultura 

• Da mares Costa, Ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos 

• Dalva Christofoletti, fundadora MMM 

• Le1la Aroldi, primeira-dama do movimento municipalista 

• Representantes estaduais do MMM 

13 horas Fórum Municipalista de Consórcios Públicos 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Fábio Túlio Filgueiras Nogueira, Presidente da Atricon 

• Geninho Ziulian1, Deputado federal 

• Joanni Hennchs, Consultora da CNM 

14 horas Compromissos+ Brasil 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

• Gustavo Canutto, Ministro do Desenvolvimento Regional 

• Ricardo Salles, Ministro do Meio Ambiente 

15 horas Lançamento da XIII Cúpula Hemisférica de Prefeitos e Governos Locais 

• Gladem,r Aroldi, Presidente da CNM 

• Paulo Camara, Governador de Pernambuco 

• lván Arciénega, Presidente da Flacma 

• Mpho Parks Tau, Presidente da CGLU 

• José Coimbra Patriota Filho, Presidente da AMUPE 

• Lupércio Carlos do Nascimento, Prefeito de Olinda 

• Geraldo Júlio, Prefeito de Recife 

• Niky Fabianoc, Coordenador-Residente do Sistema Nações Unidas no Brasil 

e Representante-Residente do PNUD 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

1~:/fNNN.matchacnm.org .br/,:xogramacao 4[ / 



15h30 

16h30 

www.rna--chacnm.org .brlprog ramacao 

Fórum de Governadores: pautas convergentes com o movimento municipalista 

• Gladem,r Aroldi, Presidente da CNM 

• Gladson Cameli, Governador do Estado do Acre 

• Renan Calheiros Filho, Governador do Estado de Alagoas 

• Antonio Waldez Goes da Silva, Governador do Estado do Amapá 

• Wilson Uma, Governador do Estado do Amazonas 

• Rui Costa dos Santos, Governador do Estado da Bahia 

• Camilo Santana, Governador do Estado do Ceará 

• lbanes Rocha, Governador do Distrito Federal 

• Renato Casagrande, Governador do Estado do Espiríto Santo 

• Ronaldo Caiado, Governador do Estado de Goiás 

• Flavio Dino de Castro e Costa, Governador do Estado do Maranhão 

• Mauro Mendes, Governador do Estado de Mato Grosso 

• Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul 

• Romeu Zema, Governador do Estado de Minas Gerais 

• Helder Barba lho, Governador do Estado do Pará 

• João Azevedo, Governador do Estado da Paraíba 

• Carlos Junior, Governador do Estado do Paraná 

• Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco 

• José Wellington Barroso de Araújo Dias, Governador do Estado de Piauí 

• v'\ilson Wítzel, Governador do Estado do Rio de Janeiro 

• Fatima Bezerra, Governador do Estado do Rio Grande do Norte 

• Eduardo Leite, Governador do Estado do Rio Grande do Sul 

• Marcos Rocha, Governador do Estado de Rondônia 

• Antonio Denarium, Governador do Estado de Roraima 

• João Doria, Governador do Estado de São Paulo 

• Carlos Moisés da Silva, Governador do Estado de Santa Catarina 

• Belivaldo Chagas, Governador do Estado de Sergipe 

• Mauro Carlesse, Governador do Estado de Tocantins 

Justica, Transparencra e Probidade 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

• Sérgio Moro, Ministro da Justiça e Segurança Pública 

• iv1auro Luiz Campbell Marques, Ministro do Superior Tribunal de Justiça 

• Tadeu Alencar, Deputado Federal 

• Gilson Dipp, ex-prefeito de Passo Fundo/RS e ministro aposentado do 

Superior Tribunal de Justiça 
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17h30 Assembleia Geral 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

8 horas Palavra Municipalista 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM 

9 horas Fórum de Vereadores 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Joares Carlos Ponticelli, Presidente da FECAM e Prefeito de Tubarão/SC 

10 horas O Fórum Nacional de Controle e a mtegraçao com a gestão local 

• Ministro José Múcio Monteiro, Presidente do TCU 

• Fábio Túlio Fi lgueiras Nogueira, Presidente da Atricon 

• Ivan Lei is Bonilha, Presidente do JRB 

11 horas Resultados das Arenas Temáticas 

12 horas Leitura da Carta da XXII Marcha 

*Programação preliminar sujeita á alteração 
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RESOLUÇÃO Nº. 01/2019 
De 19 de março de 2019. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU E EU 
PROMULGO A SEGUINTE RESOLUÇÃO 

Constitui Comissão de Representação da Câmara 
Municipal de Bastos, visando participar da XXII MARCHA À BRASÍLIA EM 
DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasília/DF, no Centro 
Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de abril de 
2019. 

Art. 1 º - Fica constituída uma Comissão de Representação da 
Câmara Municipal de Bastos, destinada a participar da XXII MARCHA À 
BRASÍLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasília/DF, no 
Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de 
abril de 2019. 

Parágrafo Único-A nomeação dos componentes da Comissão 
ora instituída será feita· pelo Presidente da Câmara, nos termos do disposto no § 4º do 
art. 70 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Bastos. 

Art. 2° - A Comissão proposta no artigo anterior será composta 
de até 04 (quatro) membros, com prazo de funcionamerr _,:;i,.~r-+-=te) dias, a contar 
do ato de nomeação de seus integrantes. 

Art. 3° - Esta Reso~l.-r-~entrará em a data de sua 
publicação, revogadas as disposições 

Registrada na Secretaria da Câmara Municipal de Bastos, em livro próprio sob o nº. 01/2019, 
publicada e afixada no local público de costwne pa data supra. 

/ -
. -
~ --Terezinha E,Jwr-'reles de Carvalho 

Secretária'Legislativa de Administração 



Atos Oficiais da Câmara de Bastos 
Claara M■■kipal de aHtNISP 

RESOLUÇÃO !'r. 11/2019 • De 19 de março de ltl9. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU E EU PROMULGO A SEGUINTB RESOLUÇÃO 

Coutitui Com.isslo de R~ da Clmara Municipal de Bastos, visando participar da XXII MARCHA Á 
BRASÍLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em BrasfJia/DF, no Cenlro Intemacional de Conv~ 
do Brasil (CICB). QO período de 08 a 11 de abril de 2019. 

Art. t• • Fica COIIICitufda uma Comisslo de RepreseablÇlo da Cima'a Muniçipal de 8urm, destinada a partiC!plr 
da X:Xll MARCHA Á BRAStLIA EM DEFESA DOS MUNICIPIOS, • realizar-se em Brasflia/DF, no Centro 
Internacional de Convenções do Bruil (CICB), no pedodo de 08 a 11 de abril do 2019. 

Par6anfo Único - A oomeaçlo dos componentes da Comissão ora i.nstituúla será feita pelo Presidente da 
Chma, not termos do diapostO no § 4• do art. 70 do Regimento Interno da Clmara Munic1pal de Bastos. 

Art. :Z- • A Comisslo proposta no artigo anterior será composta de at6 04 (quano) membros, com prazo de 
funcionamento de 20 (vinte) dias, a contar do 110 de nomeação de seus integraotea. 

Art. 3• - Esta Raoluçlo entrart em vigor na data de sua public:açlo, revopdu as disposições em conririo. 

amara Municipal de Butos, 
Em 19 de mar~ de 2019. 

Claudemir JOK dos Santos 
Presidente 

Registn.da ua Secretaria da CAmara Municipal de Bastos, em livro próprio 10b o o•. 01/2019, publicada e afixada 
no local público de c011tume na data supra. 

Terezinha Elisa Teles de Carvalho 
Secretária Leaiswiva de Adnlirustraçio 
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PORTARIA Nº. 011/2019 
De 01 de abril de 2019. 

Claudemir José dos Santos, Presidente da Câmara 
Municipal de Bastos, no uso de suas atribuições legais, 

RESOLVE: 

I - Nomear uma Comissão de Representação da Câmara 
Municipal de Bastos, composta pelos vereadores Patrocínio Monteiro Filho, Kleber 
Lopes de Sousa, Rogério Fernandes e Claudemir José dos Santos, sob a 
Presidência do primeiro, para representarem a Câmara Municipal, nos termos da 
Resolução nº. 00l/2019, de 19/03/2019, na XXII Marcha a Brasília em Defesa dos 
Municípios, a realizar-se no período de 08 a 11 de abril de 2019, em Brasília/DF; o 
Presidente desta Comissão também será responsável em recolher material sobre o 
referido evento para o arquivo desta Casa de Leis. 

Il - A representação proposta nesta Portaria terá o prazo de 
20 (vinte) dias, a contar do ato de sua forf!ialização. 

REGISTRE-SE 

\ 
' 

PUBLIQUE-SE CUMPif.A-SE 

/ 
/ 

1 

Câmara Muni_cip~ de Bas!0s, 
Em 01 de abnl dé 2019. , 

' ---- - -v_,,t ' { --
Clau<lemk·W~nlõs 

,.,,-- Jír~ideot_e_. 
.... -- / 

Registrada na Secretaria da Câmara Municipal de Bastos,__em livro 4", sob o nº. 
011/2019, publicada e afixada no local público de costume ~;;•w 

Terezinha Elisa Teles de Carvalho 
Secretária Legislativa de Administração 
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Excelentíssimo Senhor 
Claudemir José dos Santos 
Presidente da Câmara Murucipal 
BASTOS - SP 

PATROCÍNIO MONTEIRO FILHO, KLEBER 
LOPES DE SOUSA e ROGÉRIO FERNANDES, vereadores nesta Casa de Leis 
e membros da Comissão de Representação, ora nomeados através da Portaria nº 
011 /2019, vimos mui respeitosamente, requerer a Vossa Excelência, gue se digne 
autorizar o uso do veículo da Edilidade, a ser dirigido pelo Sr. Leandro Zanelli 
- motorista da Câmara, visando realizar uma viagem para a cidade de 
Brasília - DF, a fim de participarmos da XXII Marcha a Brasília em defesa 
dos municípios, cuja saída está prevista para o dia 07/04, domingo, às 14:00 
horas. 

Outrossim, solicitando a liberação de verbas para 
o custeio de alimentação e pouso. 

Nestes Termos, 

P. Deferimento. 
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RECIBO Nº 9680 

Valor: R$ 350,00 

A Confederação Nacional de Municípios - CNM, CNPJ 00.703.157/0001-83, situada à SGAN 

Quadra 601 Módulo N Brasília/DF, CEP: 70.830-010, recebeu da Câmara Municipal de BASTOS/ 

SP, a importância de R$ 350,00 (trezentos e cinquenta reais) referente à taxa de inscrição de 

PATROCiNIO MONTEIRO FILHO para a XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, 

realizado nos dias 8, 9, 10 e 11 de abril de 2019. 

Brasília, 25 de março de 2019 

Departamento Financeiro 

t INSCR1ÇÃO DO CNPJ 7 
00.703 .. 157/0001-83 
CONFEQERAÇÃO rw:tONAL DE 

MUNfCiPto$ .. CNM 
SHCS CR 505 BLOCO-C" $2 

SALA301 

CEP 70.350-530 

L 
BraaOia-DF 

..J 

Sede: SGAN Quadra 601 Módulo N - Brasília/DF • CEP: 70.830-010 - Fone/Fax (61) 2101-6000 
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RELA TÓRIO DE VIAGEM 

Fm cumpnmento ao Artigo 73 da Resolução nº 02191-
Regime Interno da Câmara Municipal de Bastos, como membros <la Comissão de 
Representação constituída atraves da Portaria nº O 11 2019, estamos apresentando o 
Relatório das Atividades ora desenvol\1das na XXII Marcha a Bras1ha em Defesa dos 
Municípios, reahzada cm Brasil 1a - Dr, no período de 08 a 1 1 de abn I de 2019. 

Nos, vereadores Patrocínio Monteiro da Silva rilho: 
f...leber Lopes de Sousa; Rogério Fernandes e o Motorista da Câmara Municipal - Sr 
Leandro Zanelli, saímos de Bastos no dia 07 de abril de 2019, domingo, no período 
Hspertino, chegando em Brasília DF no dia 08 de abril aproximadamente as 02 00hs: 
fomos direto para o KmgstO\rn Hotc1s e I unsmo para pernoitar. 

Já eu, como vereador e Presidente da Câmara -Claudemir 
José dos Santos, sai de Bastos às 3:00 horas do dia 08.04 rumo à cidade de Presidente 
Prudente SP. quando embarquei no"ºº 1333 da companhia aérea Gol às 5:20 horas 
com destino ao Aeroporto de Congonhas na cidade de São Paulo, chegando as 6 30 
horas, em seguida, embarquei novamente no voo 1594 da mesma companhia aérea 
com destino a cidade de Brasília, chegando aproximadamente às 1 1 :00 horas. Em 
seguida. sohc1te1 os serviços de um ubcr e fu1 direto para o hotel. 

Para simples esclarecimento, houve o transporte dos 
\ereadores pelo transporte rodov1ano com o veiculo da Edilidade e o transporte acreo 
pelo Presidente da Câmara devido ao espaço pequeno do veiculo para 05 pessoas e pela 
longa d1stânc1a. 

Ainda no dia 080412019, no periodo vespertino estivemos 
no Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB) para fazer o credenciamento 
e receber o material dtdàtrco dos cursos 

No dia 09/0412019, no período matutino fomos para o 
Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB), para prestigiar e participar do 
Congresso. Chegando ao local pnrne1ramente respondemos a enquetc on-lrnc que 
estava sendo realizada antes da solenidade de abertura da Marcha, que te\e os seguintes 
questionamentos por meio da tecnologia QR Code, disponível para download no celular. 
l .embrando que a enquete elaborada pela Confederação Nacional de Municípios (CNM) 
teve 17 perguntas, que foram re5pond1das ao longo da mobilização em Brasília. sendo 
que o resultado desses três questionamentos foi divulgado no penodo , espertino. 

f'm seguida, teve inicio a Solenidade de~.-
Marcha a Brasília em defesa dos munrc1pios, cuJa mesa pnnci 01 com ta pdo Sr_ 
Jair Bolsonaro DO Presidente da Republica Federativa d rasil; Sr. Rod go Maia -
Presidente da Câmara dos Deputados. Sr Dav1d Alcolu bre Presidente o Senado 
F-ederal: os Ministros de Estado. o governador do D1strit Federal - Sr Iba eis Rocha 
presid~ as entidades estaduais. a Diretona ~ C.NM: o~-pres1dente da CNM Sr. 
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Paulo Ziulkoski; a primeira-dama da CNM - Sra. Leila Aroldi: as fundadoras do MMM 
- Sra. Tânia Ziulkoski e Sra. Dalva Christofoletti; o presidente do Sebrae, Carlos 
Melles; o presidente da Caixa Econômica Federal, Pedro Duarte Guimarães; o 
presidente do Banco do Brasil, Rubem de Freitas Novaes; e o diretor-presidente do 
Serpro, Caio Mário Paes de Andrade. 

Inicialmente o Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional dos Município fez um discurso caloroso e muito aplaudido pelos 
participantes. Ressaltou que a Marcha é a maior representatividade da democracia 
brasileira e que o tema desta edição c="Unidos pelo Brasil" não poderia ter um 
significado maior do que nesse momento. Falou da importância da união das autoridades 
para a construção de um novo pacto federativo. Lembrou que a Constituição definiu a 
participação dos Entes federativos no bolo tributário, e os governos anteriores criaram 
programas importantes, mas, ao mesmo tempo, transferiram responsabilidades aos 
Municípios, e que é de suma importância regulamentar esse pacto. Lembrou que há 31 
anos foi promulgada a Constituição Federal e em seu artigo 23 determinou o pacto 
federativo; e alertou que apenas 13% do que é arrecadado pela Urnão é direcionado aos 
cofres municipais. 

Apresentou as prmc1pais pautas prioritárias definidas pelo 
Conselho Político da entidade, representado pelos líderes estaduais. O presidente da 
CNM reforçou que, atualmente, os gestores locais não aguentam mais ultrapassar os 
limites de gastos com pessoal, mas, por outro lado, os Municípios têm o maior número 
de desempregados já visto neste país, e questionou: "Quando realmente os recursos vão 
chegar nas admmistrações locais?" 

Discorreu sobre o royalties, e defendeu que divisão dos 
recursos de royult1es de petróleo de forma igualitária entre os municípios, e que estão 
trabalhando para esta finalidade; lembrou que está sendo aguardada a urgente votação 
da liminar da ministra Carmen Lúcia, pois os Municípios já deixaram de arrecadar mais 
de R$ 22 bilhões. Citou que uma comissão estará indo ao STF exigir que votem com 
urgência a liminar. 

Sobre o Fundeb, lembrou que a complementação do 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), que termina em 2020, injeta nos cofres municipais 
cerca de R$ 148 bi para atender a jovens de Municípios do Norte e do Nordeste. 
Esclareceu que o Fundeb, que é o maior fundo da educação deste país. é composto 90% 
por Estados e Municípios e l 0% apenas para União: e ressaltou que a equipe da 
Confederação está trabalhando para que seja votado ainda neste ano um novo fundo, 
pem1anente e que tenha definitivamente mais caixa da Federação brasileira, uma vez 
que o FUNDES encerrará em 2020. 

Sobre a Nova Previdência proposta o gove o 
Bolsonaro também foi uma pauta destacada pelo Sr. Glademir AI 1. Ressaltando ue, 
como gestores públicos, acreditam que essas mudanças são n essárias. Ressaltou ue 
há sugestões para o Congresso Nacional, como nos casos éla aposentadoria rur da 
agncultura familiar e o Beneficio de Prestação Continuada. (A!::,rradeceu as reuniões com 
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os ministros, concluindo que algumas matérias, como a Lei Kand1r, estão de acordo com 
o Governo, wna ve'/ que o caixa do governo não suporta mais. razão pela qual é preciso 
a aprovação dessa matéria que estabelece o equihbrio da balança comercial brasileira. 
Destacou a reinstalação da Comissão Especial que avaliará o acréscimo de 1% aos 
Fundo de Participação dos Muntcípios (FPM) para o mês de setembro. 

Após o discurso acalorado do presidente da Confederação 
Nacional de Mumcip1os (CNM). Gladem1r Arold1, fiLeram uso da palavra os presidentes 
da Câmara dos Deputados e do Senado Federal, respectivamente, Sr Rodrigo Maia 
(DEM-RJ) e Sr. Davi Alcolumbre (DEM-AP). 

O presidente da Câmara ressaltou a urgência da 
reestruturação do sistema prev1denciáno. A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
6 2019 aguarda análise dos deputados. e Maia aproveitou a ocasião para alertar sobre a 
responsab1l1dade da apreciação Ressaltou que o governo federal tem poucos recursos 
para realizar seus próprios investimentos; e que sobra menos para despesas 
d1scric1onàrias, livres 

Citou que anualmente, R$ 50 bilhões são destinados à 
previdência e é preciso enfrentar o debate das despesas, incluindo a estrutura cara do 
Con&Jfesso Nacional, rxecuttvo e Jud1c1àno federal que concentra os maiores salános. 
Ressaltou que a refonna é necessaria para mudar a cuna de recessão que o Brasil \ 1\·e 
e prejudica o caixa dos Municípios e a vida de milhares de brasileiros. 

Para concluir, Maia chamou a atenção dos participantes ao 
tratar de matenas que constam da pauta prioritána do mo\imento municipalista. dentre 
elas: 1 % do FPM, Lei Kandir e cessão onerosa; Licitações, novas regras para consórcios 
e muitos projetos estão sendo analisados, mfonnando que esses projetos entrarão na 
pauta nas próximas semanas. 

Durante a Marcha, foi divulgado no palco principal 
que o Presidente da Câmara dos Deputados- Rodrigo Maia reinstalou a Comissão 
Especial que será responsável por debater a 1>roposta que aumenta em 1 % o 
primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de 
setembro de cada ano Proposta de Emenda à Constituição (PFC) 391 /2017, que é uma 
das rei\ indicações dos entes locais. 

Fm seguida, fez uso da palavra o Sr. David Alcolumbre -
Presidente do Senado Federal. lntcialmente agradeceu a oportunidade de estar no maior 
evento políttco da Amenca Latma e do Caribe e reconheceu a relevância dos debates 
entre os Poderes. Falou da importância da Marcha a Brasília cm defesa dos Municípios, 
uma vez que é uma forma da luta municipalista em defender os direitos e mtcresses. e 
que tambcm traz as dificuldades enfrentadas f>\!IOs Prefeitos. Dcfc 1-....-r,r-,o1acto 
federativo 

Sobre as Emendas ao ürf mento da 
comprometeu a atuar pelo fortalecimento das cidades e citou, como exempl . a 
aprovação rápida da PEC 358/2013, que ficou conhecida c~o PFC do Orça 
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Impositivo, explicou que a proposta torna obrigatona a execução de emendas aprovadas 
na Lei Orçamentária, e que isso representará importante passo na descentralização dos 
recursos para Municípios. Ainda sobre as emendas, Alcolumbre defendeu a PEC 
61 2015 que autoriza a destinação dos recursos diretamente aos Mumc1p1os, sem 
convênio, sem contmgenc,amento e com execução análoga ao Fundo de Participação 
dos Municípios. Lembrou que a matéria está pronta para ser pautada em Plenário 

Finalizando, o Presidente do Senado ressaltou que a 
medida desburocratiza os procedimentos e toma mais eficiente o repasse das verbas da 
Lmão l'risou que a Marcha representa um ponto de partida em busca de novos 
entendimentos com governo federal e fortalece a mob1hzação da sociedade para discutir 
o tão sonhado e combalido pacto federativo 

Ourante a Marcha, foi divulgado no 1>alco principal 
que foi aprovada em dois turnos no Plenário do Senado a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 61/2015, compromisso esse firmado pelo Presidente do Senado 
Davi Alcolumbre durante a abertura de solenidade, e que segue para a Câmara dos 
Deputados. Para simples esclarecimento. o texto da PEC determina repasse direto 
dos recursos das emendas parlamentares para os municípios, sem interferência no 
Serviço de Auxiliar de Informações para transferências voluntárias (CAllC), sem 
contingenciamento e com execução semelhante ao FP~1 o Presidente do Senado -
OaYi Alcolumbre Câmara dos Deputados - Rodrigo Maia reinstalou a Comissão 
Especial que será responsável por debater a proposta que aumenta em 1 % o 
primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de 
setembro de cada ano Proposta de Emenda a Constituição (PEC) 391 '2017. que é uma 
das reivindicações dos entes locais. 

[ ncerrando a solemdade de abertura. teve inicio a fala tão 
aguardada gestores locais, do Sr. Jair Bolsonaro - DD Presidente da Republica 
Federativa do Brasil, uma vez que a primeira participação do nobre Presidente na 
Marcha a Bras,ha cm Defesa dos Mumcíp1os 

Bolsonaro começou sua fala com uma provocação aos 
part1c1pantes "Por que um pais tão nco como esse não vai para frente" Como pode 
pequenos paises, como Japão. Coreia do Sul e Israel . que. perto de nos. no tocante a 
nquezas naturais e â agricultura. não têm nada, terem IDH [Índice de Desenvolvimento 
l lumano] e renda /Jl'I' cupllu muito melhores que os nossos?" 

O principal anúncio do Presidente da · i o apoio 
do governo federal à Proposta de Emenda à Constitwçà.o,- EC) 391/2 17, que 
acrescenta mais 1 ºo ao primeiro decênd10 do Fundo de ,Párt1cipação dos M mcíp1os 
(FPM) no mês de setembro de cada ano A decisão acordada com o mi istro da 
rconomia, Paulo Guedes, deve agilizar a tramita o da maténa na Câmara dos 
Deputados. Ressaltou que no atual Governo não xiste presidente, govJmador e 
prefeitos, ressaltando que todos são iguais na busca do esmo obJet1vo, que é o bem da 
população brasileira 
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O Presidente elogiou o quadro ministerial e reforçou o 
compromisso em equilibrar as contas públicas, além de sugerir o potencial das mudanças 
que estão sendo implementadas pelo governo em algumas áreas. Ressaltou que é 
necessário investir em ciência, tecnologia e inovação: que o Governo atual é defensor 
do Bolsa-Família, mas ressaltou que o que tira o homem de uma situação dificil é o 
conhecimento. 

Falou que é importante dialogar com os gestores e, 
consequentemente, com a população que vive nos Municípios será o pontapé inicial para 
alinhar as políticas públicas, do nível federal ao local, às necessidades dos brasileiros. 
Frisou que deseja dividir o pouco que o Governo Federal tem com os municípios em 
prol pelo pacto federativo. 

Também fizeram uso da palavra o Sr. Carlos Melles -
Presidente do Serviço Brasileiro de Apoio as Micro e Pequenas Empresas (SEBRAE): 
o Sr. Pedro Guimarães - Presidente da Caixa Econômica Federal. 

Lembrando que na abertura da solenidade, assistimos a um 
vídeo de abertura com a animação do boneco CONFEDERANDO. O Hino Nacional foi 
tocado ao som de uma sanfona e na voz do Prefeito de Jardim do Seridó (RN) José 
Amazon, e cantarolado pelos gestores municipais presentes. Também um vídeo com 
imagens remetendo à igualdade, ao respeito e à união acompanhou o sim bolo da nação. 

Após o encerramento da solenidade de abertura, foram 
mic1adas as Plenárias. 

Dando início às Plenárias, o Sr. Glademir Aroldi -
Presidente da CNM fez um breve pronunciamento sobre o terna da Marcha: "Unidos 
pelo Brasil". Em seguida, destacou os avanços já registrados e as principais pautas 
encaminhadas no Congresso Nacional, como o aumento de 1 % do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) de setembro e da redistribuição dos recursos do Imposto Sobre 
Serviços (ISS), e reafirmou a importância de unir forças para impulsionar a gestão local 
e, consequentemente, melhorar a vida das pessoas, uma vez que isso é o que propõe o 
tema da X'<.11 A1archa a Brasíha em Defesa dos Municípws. 

Falou sobre o aumento do 1% do FPM, e informou que o 
Sr. Rodrigo Maia - Presidente da Câmara deve instalar a comissão; para simples 
conhecimento, no decorrer do evento foi anunciado no palco principal a instalação da 
Comissão. Enalteceu a aproximação com Congresso e o governo federal e destacou as 
duas frentes parlamentares mistas municipalistas, destinadas a debater as pautas locais, 
e os encontros com representantes do Executivo, ocorridos nos últimos · . 

Informou que foi levado um 
documento que está sendo trabalho com os técnicos d CNM; e que a equi 

ndo junto com o governo, em uma proposta e regulamentação d 
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Destacou as principais demandas no Congresso, que são: 
cessão onerosa dos roya!l!es do pré-sal, atualização dos programas federais, novo Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), Lei Kandir, teto dos gastos públicos federais e o 
financiamento para o pagamento dos precatórios. 

Defendeu novamente a Nova Previdência, manifestando 
favorável à possibilidade de os beneficiários do Beneficio de Prestação Continuada 
(BPC) optarem por se manter no regime atual ou migrarem para a nova proposta. A 
evidência maior foi dada ao fato de as mudanças serem realmente necessárias, inclusive 
para as localidades com agricultores familiares. 

Também discorreu sobre os Consórcios públicos e a luta 
para atender às determinações da Política Nacional de Resíduos Sólidos não ficaram de 
fora da apresentação do presidente. Discorreu sobre a Plataforma +Brasil, ressaltando 
que seja um dos maiores avanços para o dia a dia da gestão municipal. Explicou que a 
plataforma é para simplificar as transferências voluntárias para os Estados e os 
Municípios de forma que se possam acompanhar os repasses fundo a fundo e se prestem 
contas pelo mesmo sistema; e que além de aumentar a transparência, a medida deve 
promover maior envolvimento dos brasileiros nos gastos públicos. Ressaltou a 
importância de os vereadores estarem unidos com os executivos municipais no evento. 

Acompanhado pelo consultor da CNM Eduardo Stranz, o 
líder municipalista também evidenciou a mobilização de municipalistas no Supremo 
Tribunal Federal (STF), que tem como objetivo a reivindicação sobre uma definição 
imediata para a redistribuição dos royulties do petróleo, aprovada pelo Parlamento e 
bloqueada por decisão monocrática da ministra Cármem Lúcia, em 2013. 

Em seguida, foi apresentado aos gestores presentes pelo 
Sr Glademir Aroldi Presidente da CNM, o projeto da CNM que pretende promover 
qualificação para 6 milhões de servidores municipais. Explicou que a intenção da CNM 
é promover capacitações em áreas fundamentais para a gestão municipal, e visando 
atender o objetivo, a equipe da Confederação vai percorrer Municípios de Norte a Sul 
do país com a intenção de orientar os servidores locais. 

Em seguida, o Sr. Zmlkosk1 exibiu um vídeo com mais 
detalhes logísticos do projeto CNM Qualifica. Ele informou que já foram marcados 20 
encontros para os próximos dias em várias cidades do país, cujos eventos devem abordar 
temas atuais como a Nova Lei de Licitações, o Regime Pró · "dência e as 
formas de aumentar a arrecadação nos Municípios. 

Após as atividades o período matutino, 
No período vespertino retornamos no Centro ln macional de Conven 
(CICB) 
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Lnicialrnente, part1c1pamos do Painel de lançamento da 
Campanha Interiorização + Humana. Durante o lançamento da referida Campanha, foi 
explicado que essa iniciativa é uma sorna de esforços entre Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), governo federal e Organização das Nações Unidas (ONU), e que 
tem como finalidade promover uma interiorização com maior humanidade, com inserção 
social e profissional, possibilitando aos refugiados e aos migrantes oportunidades de 
recomeço nos municípios brasileiros; e lembrou que alguns Municípios já recebem esses 
venezuelanos que estão em busca de socorro. 

Também fez uso da palavra, o representante da Casa Civil 
- Sr. Fernando Moura, que enalteceu o trabalho da Confederação e reforçou que os 
imigrantes sornam mais de cinco mil venezuelanos. Parabenizou o trabalho incansável 
da CNM junto aos Municípios: e finalizou agradecendo aos Municípios que já 
acolheram os refugiados. 

Finalizando o Painel de Lançamento, o representante
Presidente do Programa das Nações Unidas para o Desenvolvimento (Pnud), Sr. Niky 
Fabiancic, apontou as principais dificuldades encontradas pelos venezuelanos ao entrar 
no país, elogiando a atuação do Brasil. Ressaltou que o Brasil é um pais acolhedor e 
generoso, c agradeceu a todos os prefeitos dos municípios brasileiros que acolhem os 
imigrantes. 

Em seguida, foi realizada uma solenidade de uma parceria 
feita entre a CNM e a ABRINQ. 

Em seguida, foram divulgados os vencedores do prêmio 
no Índice de Desenvolvimento Municipal Sustentável (JDMS) de 2018, cujo painel foi 
conduzido pela representante regional da CNM e prefeita de Monte1ro Lobato (SP), Sra. 
Daniela de Cássia, e pelo 1 º tesoureiro da entidade, Sr. Jair Souto. 

Antes de fazer a entrega do prêmio IDMS, a Sra. Daniela 
de Cássia destacou que os gestores precisam fazer levantamentos para conhecer 
demandas da sua cidade. Ela infonnou que a CNM oferece aos Municípios contribuintes 
vanas ferramentas que podem auxiliar na identificação do cenano 
municipal. Mencionou sobre as ferramentas da CNM que estão disponíveis no conteúdo 
exclusivo, como: o CiDados IDMS -ferramenta que aplica o conceito de 
desenvolvimento municipal sustentável a partir de uma série de indicadores para 
diagnosticar o grau de um território, além da captação de recursos, por meio da 
platafonna Êxito; a mandala municipalista, as ferramentas dos royult,es e os Restos a 
Pagar (Raps). 

Em seguida, particip os da Plenária Umdvs elo Bras,l, 
com a presença da equipe econômica do govem ederal, inclusive o Sr. ulo Guedes 
- Ministro da Economia. Conduzida pelo atua e pelo ex-presidente da 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Ar di e Paulo Ziulkoski, apresentação 

enf~ lema Mais Hra.,il e Me~2º · ,hwo lem que ,r orlde o pov~ 
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O Sr. Glademir Aroldi iniciou os debates, enfatizando o 
anseio dos gestores locais pela regulamentação do pacto federativo. Lembrou sobre a 
fala do ministro Paulo Guedes, que em seu pronunciamento deixou bem claro sobre a 
importância do pacto federativo, uma vez que disse: "o dinheiro deve estar onde as 
pessoas estão. lá na ponta, lá onde tudo acontece''. Ressaltou que a fala do Ministro 
Paulo Guedes vem ao encontro de tudo que o movimento tem buscado há anos. 

Estando com a palavra o Sr. Paulo Guedes - Ministro da 
Economia fez uma síntese do processo histórico de centralização dos recursos nas mãos 
da União. Fez uma explanação exemplificando a real situação de todos os Governos, nas 
esferas municipal, estadual e federal; e concluiu que a intenção do governo é 
descentralizar os recursos, limitar o poder da União e distribuir as atribuições entre os 
Estados e os Municípios. Mencionou as frentes prioritárias do governo compostas pela 
Nova Previdência, pela Reforma Tributária, pela Regulamentação do pacto federativo e 
pelas privatizações. Em relação à Nova Previdência, o ministro destacou as principais 
medidas do projeto enviado ao Congresso Nacional, que são: idade mínima de 62 anos 
para mulheres e 65 para homens, independente da categoria; alíquotas progressivas; e a 
unificação dos regimes no Instituto Nacional de Seguridade Nacional (INSS). 

Sobre a Refonna Tributária, diz que o Governo deseja a 
Redução, simplificação e eliminação de impostos. Infonnou que o Brasil tem mais de 
50 impostos diferentes, e que é necessário a redução de impostos; esclareceu que ainda 
neste ano há pretensão de fundir alguns impostos em um só imposto, que será chamado 
imposto único federal. De acordo com o ministro, a boa notícia é que todas as 
contribuições, criadas para salvar a União e tirar esses recursos de Estados e Municípios, 
serão compartilhadas. 

Também abordou ainda a política de privatizações, que 
objetiva recuperar a capacidade de investimento no Brasil e reduzir drasticamente a 
máquina federal; e que a ideia é transferir 70% dos recursos do pré-sal para os 
Municípios. Atualmente, a verba fica com a União, e a expectativa é de que a quebra do 
monopólio da exploração garanta recursos volumosos e imediatos. 

Finalizando seu pronunciamento, disse que acredita na 
democracia, e a democracia representativa, bem corno nos mercados que também são 
descentralizados. 

Em segwda, fez uso da palavra o Sr. Rogério Marinho -
Secretário especial de Previdência e Trabalho, que afinnou: "a vida se dá nos 
Municípios, e vocês representam a população brasileira na sua essência"'. 

Defendeu o texto do governo como uma ferramenta de 
estruturação do sistema previdenciário, ressaltando que a reestrutura ~ para · dar a 
classe mais baixa, que se encontram na base da pirâmide do noss 

Falou sobre o déficit do regime geral , especialmen para 
'pios. Afirmou que um novo decreto será construído conjunto, nos pr ximos 
ara instituir um novo sistema de ~sação do Regi e Geral de Previdência 

r ~ ' ~ 

------
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com o governo federal Explanou que tem como objetivo agilizar um .w4iware; aumentar 
o prazo de prescrição de cinco para dc7 anos, após a homologação da compensação: 
cobrar juros e multas de forma recíproca para quem atrasar as análises, a fim evitar que 
haja procrastinação no processo. e trabalho para agilizar ao longo de dois anos os 146 
mil processos de compensação mútua. 

Ressaltou sobre dois arnnços e que representam 
conquistas reivindicadas há anos pelo movimento municipalista brasileiro A pnmcira é 
uma emenda que permita desonerar os recursos do Regime Geral de Previdência sobre 
a mc1dência de contribuição do Programa de Fonnação do Patrimônio do Servidor 
Publico (Pasep): e a outra medida é o ap010 a emenda para que os Regimes Propnos 
possam operar empréstimos consignados para os seus segurados. --isso rn1 permitir que 
aqueles Municípios com Regimes Própnos façam empréstimos para os seus próprios 
servidores e detenham, certamente, uma remuneração maior desse peculio que foi 
conshtuido com a contribmção dos servidores e do próprio ente patronal 

Dando sequência à plcnana, fez uso da palavra o Sr. 
Marcos Cintra - Secretário da Receita federal do Brasil (Rf B), que reforçou o plano de 
governo que propõe fortalecer os Municípios e a mudança mundial com a expansão da 
tecnologia e o constante crescimento do Imposto Sobre Serviços (ISS). Anunciou duas 
medidas ino\adoras a Nota riscai de Serviços Hetrômcos e o Portal do Imposto 
Territorial Rural (ITR) Explicou que o portal do ITR viabilizara o convêmo com a 
Umão para administração do imposto pela 111terne1. Informou que a Receita Federal vai 
investir pesado na reforma tributána, mas ao mesmo tempo, está criando condições para 
que os administradores municipais. consigam ganhar eficiência e produt1\idade com a 
arrecadação de impostos justos, que são devidos aos Municípios para o atendimento da 
população do nosso país. 

fm seguida o Sr. Paulo Ziulkoski e'-'.plicou para o Plenário 
o que esses a\anços s1gmficam para os Municípios e para o movimento municipalista. e 
que todas as mudanças propostas apresentam Justiça nos sistemas previdenciários 
municipais e que tudo isso se resume sobre o pacto federativo 

Dando sequência, fez uso da palavra, o Sr Salim Mattar -
Secretário especial de Descstat1zação e Desinvestimento, que f'c7 uma rápida 
apresentação, defendendo o pnnc1pio da subs1dianedade e disse que o governo federal 
não deve fazer aquilo que o governo estadual é capaz de fazer. o governo estadual não 
deveria fazer aquilo que o Município pode fazer; e o Muníc1p10 não deve fazer o que a 
coletJv1dadc pode ftver; e o conjunto de pessoas não deve üver o que o individuo social 
é capaz de fazer 

Já o Sr. Waldery Rodrigues - Secretário Especial da 
Fazenda, apresentou algumas ferramentac; para o federalismo efetivo 1umfica 
centralizar o c1dadão e o gestor que está na ponta Segundo el . m1ssao e cn r um 
federalismo onde a pirâmide seJa paulatinamente investida. ~6 s1gmfica tirar o d1 he1ro 
da U~ião ~estmar aos governos reg1ona1s e munic1pais,1nformou que em breve será 
uma P, posta ao Congresso Nacional abordando sobre a lei 1'.and1r. do FEX e do fundo 

/ . ~~ . ~ ~ 
soe· . ~-

~~~ --======-



BASTOS 
CAPITAL 
DO ~W) 

Mesa DimPA; 2019(l020 

C1audeuur Joee do• S-... 
Presidente 

Jmndi Coelho de A1'la 
V1ro-l'mrdente 

f.11er(j,ao,riGatbin 
1 u Sl'crcb:10 

Lwz c..tos dol S.W. 
Se n: . .arm 

Adauto Dias do Prado 
Verem 

Frm:isco P. B. Femira da Silva 
Vercadof 

JosniNWltS 
Verem 

Kkber Lopes de Soo,a 
Vereador 

l'llroclnio Mooloiro Filho 
Vereador 

Rogúio Fcmaodt.l 
Vmodor 

Yutab Kimura 
Vereador 

Câmara Manieipal de Bastos 
Ruo Presidente Vergas, 488 •Centro• Fone: (14) 3478-1601 / 34 7 8-277 7 / 34 78-4099 • CEP: 17 690-000 • BASTOS- SP 

h ttp ://www. cama rabo stos. sp. gov. b r • e -ma i 1: ca mora baslos@ca ma ro basto s. s p. g ov. b r 

Em seguida, o Sr. Gleisson Cardoso - Secretário geral 
adjunto de Desburocratização, Gestão e Governo Digital, Gleisson Cardoso, anunciou o 
lançamento da Plataforma+ Brasil, que vai permitir, a partir dos convênios de 2019, a 
implementação da automatização de prestação de contas que já vai valer para os 
próximos contratos. 

Participamos também da plenária Compromissos Brasil, 
que teve como palestrante o Sr. Luiz Mandetta - Ministro da Saúde. Fizeram parte da 
plenária ainda o senador Elmano Ferrer (PODE-PI) e o deputado federal Antônio Brito 
(PSD-BA) - presidente da Comissão de Seguridade Social e Família da Câmara. 

Durante o seu pronunciamento, anunciou importantes 
medidas da Pasta para a gestão municipal. Falou sobre as propostas para reestruturar a 
Atenção Básica, flexibilizar o trabalho dos profissionais da Saúde da Família e 
regionalizar e diversificar as estruturas de atendimento. 

Esclareceu que o Ministério da Saúde irá perm1tlí a 
redução da carga horária dos médicos, de 40 para 20 horas, e aumentar o número de 
equipes nas Unidades Básicas de Saúde (UBS): explicou que com a redução de horas 
haverá maior possibilidade de contratação, uma vez que os gestores possam ter 
condições de modular e fazer ganho de escala. Ressaltou que as UBS que ampliarem os 
turnos receberão mais recursos do governo federal, e que ficará a cntério dos gestores 
sobre a carga horária semanal. Explicou as vantagens financeiros para os gestores 
municipais caso optem pela carga horária de 60h semanais, afinnando que há um 
incremento de 106,7% ao incentivo de custeio recebido pela unidade, e que nesse mesmo 
modelo, caso a unidade possua atendimento em saúde bucal. o aumento pode chegar a 
122%. Também explicou os casos em que as unidades que recebem atualmente cerca de 
R$ 49,4 mil para custeio de seis equipes de Saúde da Família e três de Saúde Bucal e 
funcionarem com carga horária de 75h receberão R$ 109,3 mil se adenrem à nova 
estratégia - um aumento de 121 % no custeio mensal. Atualmente, a maior parte das UBS 
funcionam por 40h semanais. 

Ainda conforme o Sr Luiz Mandetta, o foco na atenção 
primária é uma estratégia e inicia processo de reestruturação da área. 

Com relação às obras paradas, anunciou na Plenária sobre 
a flexibilização das Unidades de Pronto Atendimento (UPAs) atende às demandas da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM). Informou que o Ministério da Saúde 
identificou 600 UP As com o aradas, e constitui uma portaria com o Tribunal de 
Contas da União que permite u segundo uso na saúde nas estruturas, sendo que 
o TCU aceito mudança de objeto até O de junho e o prazo não deve ser estendido. 
Mandetta a unciou ainda novos eq pamentos para os Municípios e o Movimento 
Vacina Bra il, que será lançado dia 1 /04 no Rio Grande do Sul, uma vez que é o Estado 
mais afe d la gripe. 
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Também informou que há a proposta de compartilhamento 
de equipamentos para o segundo semestre, aproveitando a experiência dos consórcios, e 
regionalização dos serviços, cujo objetivo é possibilitar aos gestores a adoção das 
iniciativas federais de forma adequada às necessidades regionais. Sugeriu aos gestores 
municipais que faça debates com os conselhos municipais da saúde e envolvam os 
profissionais. Ressaltou que haverá critérios de contrapartida, como um cadastro que 
identifique diabéticos, hipertensos e grávidas de risco, por exemplo. 

Sobre o tema Municipalização x federalização, citou o 
tempo que esteve à frente da Secretaria Municipal de Saúde de Campo Grande (MS), e 
reconheceu os desafios. Ressaltou as fases de construção do Sistema Único de Saúde, o 
SUS, e que nesse período houve a municipalização de muitos deveres, mas as receitas 
ficaram centralizadas ou foram insuficientes. 

Questionado pelo Sr. Glademir Arold1 - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), sobre os pleitos dos gestores, 
especialmente no que diz a falta de médicos, a carga horária dos profissionais e o 
subfinanciamento dos programas, bem como sobre a proposta de federalização desses 
programas, principalmente de categorias como Agentes Comunitários de Saúde e de 
Controle de Endemias, o Sr. Luiz Mandetta Mandetta admitiu o alto custo dos programas 
e da manutenção dos pisos salariais e sinalizou uma abertura para o diálogo. Contudo, 
alegou que a gestão desses serviços tem de estar sob responsabilidade do Ente que está 
na ponta. Ele também sugeriu investimento em qualificação cm nível técnico dos 
Agentes para preencher demandas de saúde visando a redução de custos. Com relação 
a profissão de cuidador de idoso, citou que há cursos de 60 horas; ressaltando que os 
cuidadores poderão ser a solução nas próximas décadas uma vez que não haverá 
hospitais para atender a demanda. 

Sobre o Programa Mais Médicos, explicou que como a lei 
só pode ser alterada pelo Congresso Nacional, o Ministério está construindo texto para 
garantir continuidade, estruturação e fixação dos profissionais. Informou que passou de 
13 mil vagas de medicina por ano para 35 mil; e que enquanto não é divulgada a 
reformulação do Mais Médicos, os Municípios terão não só 60 dias para evitar a 
suspensão do custeio, mas sim 6 meses, para dar tempo das cidades se reorganizarem na 
contratação dos profissionais. Segundo o ministro, o critério para distribuição dos 
médicos é equidade, levar para onde falta mais, ou seja, as localidades de difícil acesso. 

O último painel da programação da XXII lvfarcha a 
Rrasílta em Defesa dos Mumcípws do dia 99 de abril, contou com a participação do Sr. 
Osmar Terra - Ministro da Cidadania, bem corno de representantes do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educ ~o (FNDE). 

Neste ainel foi feito o lançamento de um aplicativo para 
alimentação escolar, b m como sobre a construção de uma nova proposta 

e Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
·s da Educação (Fundeb) e ações do Ministério da Cidadania. 
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Osmar Terra iniciou a sua palestra com explicações 
referentes ao funcionamento do Ministério da Cidadania e as respectivas Secretarias 
Nacionais subordinadas à pasta. Ele também citou o alcance de programas como, por 
exemplo, o Bolsa Família. Nesse sentido, o ministro reforçou o anúncio do presidente 
Jair Bolsonaro de reajustar o 13º dos beneficiários do Bolsa Família. Entretanto, 
descartou a possibilidade de aumento das demais parcelas. 

Na área da Cultura, Osmar Terra também informou que o 
governo pretende definir ações que possam revitalizar patrimônios históricos e de 
aumentar a proporção de ingressos subsidiados para população mais carente, e que 
atualmente está tendo discussões sobre os recursos para a reconstrução do Patrimônio 
Histórico e dos museus. 

Também abordou com os participantes o projeto das 
Estações Cidadania, espaços que serão implementados para unir os serviços da 
Assistência Social com os prestados nos Centros de Artes e Esportes Unificados (CEUs) 
e nos Centros de Iniciação ao Esporte (CIEs). De acordo com Osmar Terra, as Estações 
Cidadania serão locais onde a população encontrará serviços qualificados nestas áreas, 
tendo como objetivo oferecer em um mesmo espaço probrramas e ações culturais, 
práticas esportivas e de lazer, formação e qualificação para o mercado de trabalho, 
serviços socioassistencia1s, políticas de prevenção à violência e às drogas e inclusão 
digital em áreas de alta vulnerabilidade social. 

Nesse contexto, o ministro concluiu a sua apresentação 
com a divulgação do Programa Município + Cidadão, que pretende construir áreas de 
lazer para a população das cidades, principalmente as de pequeno porte. 

As palestras do FNDE foram apresentadas pela Sra. Sylvia 
Gouveia - diretora de gestão de fundos, e pelo Sr. Arcione Viagi. 

Na explicação da Sra. Sylvia Gouveia - diretora de gestão 
de fundos, a mesma afirmou a importância de ter uma parceria com a Confederação 
Nacional dos Municípios para a construção do novo Fundeb, através da experiência com 
a operacionalização e os diabrnósticos. Informou que a vigência do Fundo vai até 2020, 
e que a CNM já defendeu no Congresso Nacional a aprovação de uma proposta que toma 
o Fundeb permanente, e que atualmente está tramitando na Câmara dos Deputados. 

Por sua vez. o diretor Arcione Viagi mostrou ao público o 
funcionamento do aplicativo e-pnae, que permite ao gestor e ao cidadão o 
monitoramento da alimentação escolar. De acordo com o representante do FNDE, é por 
meio dele que o gestor terá acesso efeedbuck de como está sendo vista a alimentação 
escolar da sua cidade; ou seja, o Município terá controle, e as escolas não poderão dizer 
que o Ente não repassou o di eiro porque o aplicativo pennite esse controle on-lme e 

encia''. 

Pa[ simples esclarecimento, o tema Fundeb também foi 
pauta dáR nária '·Todos pela Educação". Nessa ocasião, a CNM assinou com o 

c1- ~ 
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movimento o documento do ··Todos pela Educação", um termo de cooperação técnica 
para formular uma nova proposta de subs1d1ar a educação pública brasileira. 

Apos o encerramento das atividades programadas para o 
<lia l 0/04, retomamos ao hotel para pernoite. 

No dia I O de abnl. quinta-feira, retomamos ao Centro de 
Convenções, em que participamos das seguintes atividades: 

A primeira plenária do dia 10/04, foi o PAINEL DO 
CONGRI ~SO, que foi coordenado pelo Sr Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Mumc1p1os (CNM), Glademir Aroldi. que teve como 
objetivo apresentar e discutir os projetos de interesse dos gestores locais que tramitam 
nas Casas Câmara dos Deputados e Senado federal. 

l.:.stando com a palavra, o Sr Glademlí Arold1 abriu as 
atividades ressaltando a e,pectativa do movimento municipalista em relação ao 
andamento das propostas. Ek destacou a adesão de deputados e senadores as frentes 
parlamentares mistas em defesa do pacto federat1\o ( FPPF) e dos Municípios brasileiros 
(FMB). Ressaltou que está confiante com os integrantes do Congresso Nacional, nos 
deputados e senadores que conhecem a realidade dos Munic1p1os. Entre os pleitos. ele 
citou a redistribuição do Imposto Sobre Seniços (ISS), a prorrogação do prazo para 
instalação dos aterros sanitànos na Medida Pwv1sóna (MP) do Saneamento e as novas 
regras para consórcios públicos e licitações. Informou aos part1c1pantes sobre a 
aprovação da Proposta de Emenda à Constituição 61 /20 l '5 no Senado Federal ora 
deliberada no dia 09 04, e comemorou a importante conquista Ressaltou que a matéria 
volta para a Câmara, e que prevê o repasse direto dos recursos das emendas aos 
Munic1p1os 

No Painel do Congresso, vànos parlamentares ( deputados 
e senadores) fizeram uso da palavra, dentre eles: Deputado Marcos Pereira (PRB-SP): 
disse que em sua minha campanha, estipulou dez compromissos e um deles era cuidar e 
olhar pelos Mumc1p1os, especialmente os pequenos e médios que têm mais dificuldade 
de acesso ao orçamento da União e <los Estados, tecnicamente e por inviabilização 
financeira Deputado Afonso Motta (PDT-RS) com a liderança da Câmara, disse que 
assumiu o compromisso de colocar na pauta matenas importantes, que trazem benefícios 
para os Municípios brasileiros. O desafio e a discussão da reforma tnbutána, a fim de 
criar condições para que os recursos cheguem onde acontece a vida das pessoas; 
Deputado Carlos Veras (PT-Pl] disse que os parlamentares tem o dever de fazer com 
que as políticas publicas possam chegar de fato aos munic1p1os; e com relação à reforma 
da prev1dênc1a, disse que é necessario aprofundar o debate para melhorar a qualidade 
de vida da população, Deputada Flávia Morais (PDT-GO): ressaltou a importância da 
CN\.1 no que diz respett sessona e apoio técmco que oferecem aos 
gestores. Ressai!~. e a pauta tem matéria que "ão desde mudança no pacto federativo 
ao aumento do 7•~•: e que espera que pos am votar a prorrogação do prazo do descarte 
final dos rcs1d~os solidos: e sobre a preocupação de todos com as milhares de obras 
parali~s por~e u:_:ra parada e não entregue representa recursos publico Jogado 

II 1 ------ , 6-- t------
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fora; Deputado Hildo Rocha (MDB-MA): disse que a lei que compartilha com todos os 
Municípios os recursos da cobrança do ISS em cartão de crédito, leasing e planos de 
saúde é urna pauta que merece a atenção dos parlamentares: e que aprovaram no 
Congresso, porém foi vetada pela Presidência da República, mas conseguiram derrubar 
o veto e que atualmente a matéria está parada no STF; Deputado Pompeo de Mattos 
(PDT-RS): disse que já esteve do outro lado e que isso aumenta sua responsabilidade. 
Informou que o projeto que versa sobre o 1 % do FPM está pronto para avançar, e que 
os prefeitos poderão voltar para os municípios provavelmente com o projeto de lei 
aprovado; Deputado Silvio Costa Filho (PRB-PE) - Presidente da FPPF: disse que 
muitos não acreditam que o pacto federativo realmente possa existir, mas que já foi 
criado um grupo de trabalho para a construção. Disse que o verdadeiro pacto começa 
pelos parlamentares e que não podem aprovar projetos que impactam negativamente a 
administração dos gestores; Deputado Herculano Passos (MDB-SP) - Presidente da 
FMB: disse que o PLP 461 /2017, que versa sobre o ISS, que trata das obrigações 
acessórias, já foi acordado com o Sr. Rodrigo Maia - Presidente da Câmara dos 
Deputados, e que fará o possível para pautar essa matéria no dia 10/04. Disse que em 
conjunto com o parlamentar Sílvio, estão cumprindo uma agenda extensa em defesa da 
pauta municipalista; ressaltando que de 15 em 15 dias se reúnem na CNM para debater 
sobre os assuntos; Deputado Baleia Rossi (MDB-SP): parabenizou a força política da 
CNM e dos prefeitos. Reforçou que, como líder do part1do, o partido MDB é 
municipalista, e que os gestores têm que usar a força para avançar na pautas prioritárias, 
como a reforma da previdência, que é vital para o Brasil; Deputado Vinicius Farah 
(MDB-RJ): afirmou que os painéis do evento são importantes para qualificar a gestão 
municipal. Informou que protocolou um projeto que altera a questão do Cauc, 
justificando que não adianta as emendas impositivas aprovadas, se os prefeitos não 
conseb'l.lirem sair do Cauc. Frisou que não é justo que o gestor que inicia o mandato seja 
punido por outro que deixou a prefeitura inadimplente; Senador Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG): disse que as atividades que foram realizadas no dia 09/04 durante a Marcha 
mostrou a eficiência do evento. Lembrou que o Governo afirmou um compromisso que 
foi cumprido com o Senado. Explicou que as emendas individuais de deputados e 
senadores poderão ser destinadas com duas modalidades diferentes, wna a título de 
doação e outra com a destinação definida, de maneira simples e desburocratizada; 
Senador Wellington Fagundes (PR-MT): disse que estão trabalhando estimulados pela 
competente assessoria da Confederação, e que o movimento municipalista orienta sobre 
as dificuldades dos prefeitos. Disse que há compromisso com Presidente da Casa de 
colocar relatório da Lei Kandir na pauta das duas Casas: Deputado Benes Leocádio 
(PRB-RN): mfom1ou que apresentou emendas à MP 868, do Saneamento, para 
prorrogação do prazo da política de resíduos sólidos e flexibilização para que o prefeito 
possa escolher licitar ou não o serviço. Esclareceu que apresentou a Emenda a Medida 
Provisóna 868 porque quer cumprir o que está na Lei, mas indagou sobre as condições; 
Deputado Alceu Moreira (MDB-RS): sugeriu a reunião dos secretários de agricultura 
municipais e estaduais e todos os sistemas de gestão para compor a mesa de debate e 
construir solução visando a criação de instrumento para agricultura nacional, e que todos 
devam assumir um c · ta questão; Senador Luiz Carlos Heinze (PP-RS): 
informando qu stão se mobilizando ela Lei Kandir e pela nova previdência; Deputado 
Ro ério nha MDB-SC : disse ue vai propor uma matéria que prevê a unificação 
das e! 1çõ s no Brasil, com os at is prefeitos e vereadores visando que tenham mais 
dois an s e mandato, e daqui p a frente, para qualquer cargo eletivo, cinco anos de 
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mandato sem possibilidade de reeleição~ Deputado Sidney Leite (PSD-AM): informou 
que apresentou uma proposta que garante diferenças regionais entre valores dos recursos 
dos programas, exemplificando que um Município de São Paulo, que recebe R$ 0,35 por 
merenda, não faz o mesmo que um Município do Amazonas: Deputado Lucas Vergilio 
(Sohdariedade-GO): disse que a pauta precisa avançar e o grande desafio é fazer com 
que os projetos que os gestores apresentam durante a marcha anualmente sejam 
deliberados: e ressaltou que o Partido Solidariedade tem o compromisso com a pauta 
municipalista: Deputado lsnaldo Bulhões (MDB-AL): disse que não adianta criar novas 
pautas sem concluir a votação das antigas, como o 1 % do FPM e a cessão onerosa; 
Deputado Júlio Cesar (PSD-PI): afirmou que sempre trabalhou para fortalecer o pacto 
federativo, porque é nos Municípios que estão os problemas e as soluções mais baratas 
e adequadas ao povo brasi le1ro. 

Em segmda, tivemos um impacto no palco quando o azul 
deu lugar ao lilás no palco principal da XXII Marcha a Brusílw em Defesa dos 
Afunrcípws. A cor faz referência ao Movimento Mulheres Municipalistas (MMM), que 
assumiu a programação do evento e, de forma inovadora e inédita, colocou em pauta as 
demandas urgentes do público e também as reivindicações municipalistas pela 
perspectiva feminina. A plenária O Poder da Mulher na Polít1ca contou com a presença 
de diversas parlamentares e da Sra. Tereza Cristina - Ministra da Agricultura e da Sra. 
Damares Alves - Ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos 

Dando início à Plenária, o Sr. Glademir Aroldi - Presidente 
da Confederação Nacional de Municípios (CNM), recebeu as integrantes do painel e fez 
uma homenagem à sua companheira, a primeira-dama Leila Aroldi. Ele enalteceu a 
participação do MMM no movimento municipalista brasileiro. Disse que na Plenária 
serão tratados assuntos diversos, como: de gênero, de violência contra mulheres, sobre 
a pauta municipalista brasileira. Falou sobre a atuação das senhoras Tânia Ziulkoski e 
Dalva Cristofolletti - Fundadoras do MMM, ressaltando a fundação do movimento foi 
um ápice na história municipalista nacional recente. 

Estando com a palavra, a Sra. Tânia Ziulkoski, ao falar em 
nome das 27 representantes regionais do movimento, enfatizou a importância das 
mulheres para a sociedade e para a política local e nacional. 

Em seu discurso, a Sra. Tânia também comentou como 
surgiu o momento e o desafio atual de sensibilizar as deputadas e as senadoras para se 
engajarem na pauta municipalista nacional. Naturalmente vinculada às pautas sociais, as 
participantes da plenária foram motivadas a se envolverem nas ações da iniciativa 
Responsabilidade Social e Empresarial (RSE). 

Os itens prioritários da pauta nacional foram apresentados 
pela prefeita de M(mtc~rtooato (SP), Sra. Daniela de Cássia. Bastante atuante no 
moviment unicipalista, a pr feita falou em nome de todas as prefeitas que, como ela 
reforço , trabalham duro p conseguir desenvolver e governar seus Municípios. 
Cont o, sua fala foi mais v ltada às deputadas e às senadoras presentes uma vez que 

e as mulheres ifÍtegrantes do Movimento Mulheres Municipalistas da 
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Confederação Nacional de Municípios (CNM), querem contar com a atuação efetiva e 
contundente de todas as mulheres inseridas na política, no sentido de tomar viável e a 
discussão e aprovação desses pleitos, que representam muito para nós governantes 
locais. 

Representando as integrantes da Câmara dos Deputados, a 
deputada Soraya Santos (PR-RJ) usou a tribuna para destacar o vínculo natural das 
mulheres nas pautas sociais e para celebrar o crescimento da representação feminina no 
Parlamento Frisou que o movimento municipalista trouxe um movimento das mulheres 
municipalistas, ele quis colocar um selo, um selo dizendo: nós ternos compromisso com 
o desenvolvimento dos Murncípios, sim, mas ele não está desassociado de um 
compromisso do Brasil melhor. E um Brasil melhor só se dará com equidade, olhando 
as questões das crianças, da inclusão. 

Durante o pronunciamento da Sra. Damares Alves -
ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos, a mesma relatou números alannantes 
e dos chocantes casos reais ocorridos no Brasil, logo em Municípios, de abuso contra 
crianças e idosos. Ela sugeriu parceria para que todos os Municípios instituam o 
Conselho Municipal do Idoso, até o final do ano; e chamou atenção para wna prioridade 
da pasta para o segundo semestre, como o incentivo de candidaturas de mulheres para 
as assembleias municipais. Finalizou dizendo que acredita no poder da mulher na 
política, no poder da mulher no governo, no poder da mulher liderando e desenvolvendo 
políticas públicas no Brasil. Aproveitando a oportunidade, a Sra. Marilete Vitorino -
Prefeita de Tarauacá (AC), indagou a ministra da Mulher, Família e Dlfeitos Humanos, 
Sra. Damares Alves, se o governo vai trabalhar políticas sociais e sobre quais serão essas 
medidas voltadas ao atendimento das mulheres vítimas de violência doméstica, à 
preservação da comunidade indígena e ao apoio às mulheres idosas, inclusive àquelas 
que trabalham na área rural. Em resposta a indagação, a Sra. Damares aproveitou o 
espaço para fazer um apelo aos gestores locais a fim de unir forças para mudar a 
realidade brasileira de violência e de abuso contra as mulheres; ressaltando que o Brasil 
é considerado o 5° país mais difícil de criar meninas. Disse que é possível transformar 
essa nação no melhor país do mundo para ser mulher, e que acredita muito na força do 
movimento municipalista; e frisou que as grandes revoluções desta nação vão nascer nos 
Municípios. 

Já a Sra. Tereza Cristina - Ministra da Agricultura, 
explanou que a pasta está trabalhando, na parte legislativa, para desburocratizar e 
simplificar o Sistema Brasileiro de Inspeção de Produtos e Insumos Agropecuários 
(Suasa). Em relação aos consórcios municipais, ela sinalizou a possibilidade de o selo 
de inspeção ser feito por terceirizados, treinados pelo ministério, para agilizar o 
processo. Esclareceu ainda que, a pedido da CNM, o texto do decreto do Selo Arte está 
sendo revisto; ressaltou que a redação do decreto é para que a gente consiga atender o 
maior número ro tores artesanais, principalmente os pequenos produtores, que 
tanto precis vender o seus produtos, melhorar a qualidade, chegar com eles a outros 
Estados, om a garantia da qualidade, mas com simplificação. Ela também abordou o 
crédito ndiário e a inclusão de representantes municipal no conselho; fnsando a 
impo nc a das mulheres terem um assento no conselho para nos ajudarem com as 
oi' e úblicas, para que elas sejam mais próximas possível da realidade. 
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No pronunciamento da Ministra Tereza Cristina, a prefeita 
de Montanha (ES), lracy Baltar solicitou ações que atendam principalmente às 
localidades com perfil rural, ao comércio de produtos de origem animal e à inclusão de 
representantes locais no Conselho Nacional de Política Agrícola. Em atendimento à 
reivindicação municipalista, Tereza Cristina informou que assinou uma portaria que 
homologa a I iberação dos encargos de Municípios beneficiados com máquinas e 
equipamentos no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC 2). Esclareceu que a 
Portaria tem corno objetivo tirar a responsabilidade dos prefeitos de, em todo o ano, 
terem que registrar a condição da máquina, verificar a utilidade e preservar esse 
patrimônio. Depois de cinco anos, ele passa ao Estado, aos Municípios ou às 
associações. Disse que o acordo de cooperação que o Ministério da Agricultura fez com 
a CNM é muito importante para levar informações a todos os Municípios brasileiros; e 
agradeceu a parceria que será fundamenta] para trazer mais beneficio. 

Finalizando a Plenária, em nome das parlamentares do 
Senado Federal, a ex-prefeita e integrante do movimento municipalista, a senadora 
Renilde Bulhões, se comprometeu em fazer um mandato mais voltado ao municipalista 
do que para outras áreas. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
período matutino, fomos para o almoço. Ao retomar, participamos do 1° Fórwn 
Municipalista de Consórcios Públicos, em que foram debatidos sobre a inserção dos 
consórcios no cenário nacional, na institucionalização do pacto federativo e apresentou 
boas práticas de gestão consorciada. 

O Fórum foi aberto pelo Sr. Hudson Brito - 1º secretário 
da CNM e prefeito de Santana do Seridó (RN). 

Em seu pronunciamento, Glademir Aroldi - presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), reforçou a visão entusiasta e o apoio da 
CNM ao desenvolvimento dos consórcios em todo o Brasil, dizendo sobre a ampliação 
da estrutura técnica da área de Consórcios da Confederação, para auxiliar e mais bem 
atender os Entes consorciados. Lembrou a implementação do Consórcio de 
Desenvolvimento Tntennunicipal dos Municípios do Alto Jacuí e da Serra do Botucarai 
(Comaja), no Rio Grande do Sul, do qual foi fundador. 

Durante o fórum, diversos gestores fizeram uso da palavra, 
sendo: 

- Volmar Telles do Amaral -presidente do Comaja e prefeito de Saldanha M 
falou sobre a experiência do consórcio criado em 1999, dizendo o cons cio é a 
grande ferramenta dos Municípios porque é através dele que se nscgue realiza muitas 
ações em conjunto. Falou sobre o objetivo da criação do C aja para a contrat çào de 
serviços na área de Saúde para os Municípios e que segu até hoje como o carr -chefe 
da entida ssaltou que desde a criação do COMAJ obtiveram resultado muito 
positiv r lação à economia e à legalidade. Citou qu atualmente tem 30 Mu icípios 
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comprando juntos medicamentos e alcançando uma redução de 40% no orçamento de 
compra. 

- Deputado Federal Geninho Zullani (DEM/SP) - Presidente da Frente Parlamentar 
Mista dos Consórcios Públicos, que falou sobre a defesa da pauta legislativa dos 
consórcios no Con&,resso Nacional. Informou que a Frente foi registrada na semana que 
está sendo realizada a )()(li Marchu, e que teve quase 300 apoiadores, entre deputados e 
senadores, para registro da Frente. Agradeceu à CNM por todo apoio que ela tem dado 
na retaguarda da Frente. Também citou importantes pautas para os consórcios, como: 
PL 2.543/2015, que versa sobre o registro de servidores do consórcio pela CLT; o PL 
2.532/2015, que versa sobre as pendências no Cauc dos Entes consorciados que não 
influenciam mais no consórcio; e o PL 11.087/2018, que declara que os produtos de 
origem animal inspecionados pelo consórcio podem ser comercializados no território de 
todos os Entes consorciados. 

- Joanni Henrichs - Consultora da CNM na área de Consórcios, destacou a importância 
do avanço da pauta, como o pacto federativo, e ressaltou que os consórcios vão crescer 
cada vez mais. Informou que a CNM está acompanhando todas as tramitações por meio 
de um grande mapeamento, referindo-se à criação do Observatório dos 
Consórcios. Explicou que a plataforma do Observatório vai apresentar diversas 
informações dos consórcios por meio de mapas interativos, além de compilar os 
materiais técnicos e as propostas legislativas de interesse dos consórcios. 

- Luiz Cláudio Costa - Prefeito de Balsa Nova (PR) e presidente do Consórcio Paraná 
Saúde, falou sobre a abrangência do consórcio em 398 Municípios do Paraná; apenas a 
capital, Curitiba, não está consorciada; e citou que há expectativa de ampliar para outros 
com Municípios limítrofes, e que para isso, precisam de inovação legislativa. 

- Robson Jean Back - Prefeito de São Martinho (SC) e presidente do Ciga, detalhou o 
trabalho desenvolvido para tomar as cidades mteligentes e sustentáveis e atender às 
necessidades tecnológicas dos Municípios; citou que há 318 Municípios e um portfólio 
com 8 sistemas, cujo trabalho tem gerado economia para as prefeituras. 

- Adinaldo Santos - Prefeito de Indiaroba (SE) e presidente do Conscensul, destacou 
como ponto principal do consórcio o trabalho em conjunto com os Ministérios Públicos 
para a licitação de uma agência reguladora de resíduos sólidos. Disse que acreditam nos 
Consórcios como chave para a institucionalização do pacto federativo. 

Durante o fórum, além da apresentação do Comaja, foram 
apresentadas as boas práticas dos Consórcios Paraná Saúde, de Informática na Gestão 
Municipal (C1ga) e de Resíduos Sólidos e Saneamento Básico do Sul e Centro Sul 
Sergipano (Conscensul). 

Em seguida, participamos da nária Compronu, ·os 
Brus,I , que teve como palestrante o Sr. Gustavo Canuto - ·nistro do Desenvolv· ento 

e falou aos gestores sobre ações de saneamen o, habitação e mobili ade 
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O ministro do Desem oh imento Regional (MOR), 
Gustavo Canuto, iniciou a plenária Compro1111ssos Brasd convidando os gestores para 
uma aproximação com a pasta, ressaltando que o Ministério é de todos. já que as 
pohticas de planeJamento urbano Falou que os pnme1ros cem dtas do governo federal 
foram dedicados a um d1agnost1co das princ1pa1s areas. habitação, mobilidade urbana e 
saneamento. e que precisam do apoio dos senhores para avançar Lembrou que o MOR 
rt.!sultou da fusão dos extintos m1mstenos das Cidades e da Integração Nacional 

Informou que entre as novidades da pasta a serem 
implementadas nos próximos meses com impacto na administração municipal, foram 
anunciados na X\/1 \farclw a Brasílw 1:.m Defe,a dos ,\lwucípws, l(lll.! ,ão: o Plano 
Nacional de Segurança H1drica e a Instrução Normativa 11 para Pró-Cidades, 
ressaltando que o Plano Nacional de Segurança l lídrica é o primeiro das metas do 
governo federal para os pnme1ros cem dias de gestão Disse que a previsão é de que R$ 
26,9 bilhões em investimentos. sendo RS 15,7 bilhões so para o Nordeste, região mais 
carente na area visando a construção de barragens, adutoras, canais, entre outros 
sistemas, que tem como objetivo garantir abastecimento e atividades produtivas até 
2035, fnso que essas ações tambem devem reduzir nscos causados por cheias e secas 
em areas \ ulneráve1s. Sobre os procedimentos para seleção das propostas de operação 
de crédito no Pro!,rrama Desenvolvimento Urbano Pró-Cidades, Canuto destacou que 
a imc1at1va. criada cm setembro '2018. disponibilizará R$ 4 bilhões para os próximos 
quatro anos. e.xphcando que serão 48 meses de carência, 20 anos de amortuação e baixa 
taxa de Juros para organização tecnológica e urbana, visando ao desenvolvimento de 
cidades inteligentes 

Após apresentação. Canuto respondeu às perguntas do 
presidente da Confederação Nacional de Munic1p1os (CNM), Glademir Arold1, sobre 
temas de interesse do movimento. Esclareceu que a pasta está responsavel por dois 
grandes programas de financiamento· A\ançar Cidades, de mobilidade e integração de 
modais, como metrô e trem~ e o Minha Casa, Minha Vida, de habitação 

Ao ser questionado sobre as obras paradas de moradia, das 
quais Glademir Arold1 ressaltou a expectativa dos gestores para execução dos projetos, 
o ministro reconheceu a relevância do programa para o governo e garantiu que 
procedimentos serão reformulados. Além de identificar o problema e a etapa em que 
houve a parahsaçào. as equipes mm1stcnais irão dar aos que estão com documentação 
em dia a poss1b1lidade de concluir a execução Antes disso, a pasta precisa aJustar com 
o Ministcno da Economia a liberação dos recursos; ressaltou que são 17.404 obras 
contratadas no final do ano, em dezembro e que não foi dada autorização para obras 
paradas porque não tem recurso garantido para e,ecução. 

Quanto ao saneamento, o líder municipalista tratou do 
rl!ceio dos gestores com a Medida Pro"1sóna 686 '2018, que pretende iara at ação 
da 1mc1ati\a privada na prestação dos seí\ 1ços da arca Para o m mcnto. pela rc ação 
atual da matéria, há um nsco de que as empresas privadas ao tenham interess em 
assumir os pequenos e médios Mumcípios, ficando apena com as cidades ma1 
lucr~t~~ O mm1stro defendeu a _Prof?Osta e disse que a ecretana de Sane~~e ;{J;' os debates no Leg1Slatl\0~1morar ~etJv e a 
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universalização. Nossos indicadores são ruins. No Norte, apenas um cidadão em cada 
10 tem saneamento básico. Seriam necessários investimentos de R$ 112 bilhões de reais 
e hoje temos só R$ 4 bilhões. Então, para melhorar essa capacidade, contamos com a 
iniciativa privada", ressalvou. 

Por fim, Glademir Aroldi e Canuto concordaram sobre a 
fragilidade técnica e a importância de qualificar as equipes da gestão local para 
elaboração dos planos municipais. "Sabemos que é possível capacitar mais as equipes 
municipais para atender aos programas existentes. Entendemos que é burocrático, mas 
é o caminho. Temos o programa Capacidades, que ajuda gestores a desenvolverem 
habilidades", lembrou. Segundo o ministro, a pauta municipalista é prioridade do 
presidente Jair Bolsonaro e do MOR. "Tivemos esses cem dias para analisar os 
programas. Alguns estão abertos e com recursos, outros sem. Não há desenvolvimento 
regional sem que Municípios se desenvolvam. Nosso objetivo é a redução das 
desigualdades regionais", garantiu. 

Também prestigiamos o Lançamento da XIII Cúpula 
I Iemisfénca de Prefeitos de Governos Locais. Na abertura da solenidade de lançamento, 
o Sr. José Coimbra Patriota Filho - Presidente da Associação Municipalista de 
Pernambuco {Amupe), destacou a missão conferida a Recife e a Olinda de representar o 
Brasil como sede do evento internacional, e convidou a todos os presentes para 
prestigiarem o evento porque será de grande importância uma vez que o Brasil vai sediar 
em Pernambuco. Informou que reunirá gestores com experiências das mais diversas e, 
por isso, estamos chamando de inovação para as pessoas, que é o tema que vai pautar a 
Cumbre". Explicou que a conferência tem o objetivo de aprofundar a unidade continental 
através de acordos para o desenvolvimento local e a ação coordenada para a 
implementação de políticas públicas regionais~ cujo evento será realizado em março de 
2020, em Recife e Olinda (PE), com a participação de autoridades locais e membros de 
Associações e representantes de Municípios Latino americanos. 

Em seguida, passou a exibição do vídeo de lançamento; 
posteriormente o Sr. Paulo Câmara - Governador de Pernambuco, ressaltou a 
importância do encontro para o debate sobre os Municípios e sobre o futuro. 

Também em vídeo, o Sr. Iván Arciénega Collazos -
presidente da Federação Latino-Americana de Cidades, Municípios e Associações de 
Governos Locais (Flacma), e prefeito de Sucre na Bolívia, enviou uma saudação aos 
presentes, ressaltando que o Brasil será o centro fundamental para novas políticas de 
desenvolvimento local. 

Durante a solenidade, o Sr. Geraldo Júlio - prefeito de 
Recife, assinou o termo de filiação ao Movimento Municipalista Brasileiro 
acompanhado dos diretores da CNM Eduardo Tabosa e José Patriota Filho. 
oficializado o protocolo de intenções CNM e Enap, com a presença d a. Aline Soare 
- presidente da Escola Nacional de Administração Públi (Enap). Conform 
informações prestadas, o documento tem por escopo a adesão a CNM ao protocolo 
intemnões celebrado entre a Enap e instituições. públicas d natureza patrocinador , 
gestora t dista ou certificadora, visando a oferta de catálo unificado de curso a 

~~- ~ ~ ~ 
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distância para a capacitação e aperfeiçoamento de servidores, no âmbito do Projeto 
Escola Virtual de Governo. 

A solenidade se encerrou com a assinatura do tenno de 
compromisso para a realização da cúpula, cujo documento foi assinado pelo presidente 
da CNM, Glademir Aroldi; pelo coordenador-residente do Sistema Nações Unidas no 
Brasil, Niky Fabiancic; pelo governador de Pernambuco, Paulo Câmara; pelo 
representante do conselho consultivo da Flacma, Leopoldo Amaiz; pelo presidente da 
Assembleia Legislativa de Pernambuco, Eriberto Medeiros; e pelos prefeitos de pelos 
prefeitos de Recife e Olinda, Geraldo Júlio e Lupercio do Nascimento. 

Dando sequência, 1mc1ou o Painel: Fórum de 
governadores: pautas convergentes entre Estados e Municípios. 

Iniciando o Fórum, foi afirmado pelo Sr. Glademir Aroldi 
- Presidente da CNM que: "Os três Entes da Federação precisam sentar à mesma mesa". 
Ressaltou que são inúmeras as propostas que devem trabalhar com os governadores, e 
lançou o desafio aos presentes da realização de encontro ou outro para discutir com os 
governadores de cada Estado, visando construir uma verdadeira federação justa em no 
país. Ressaltou que os Estados estão em situação falimentar, e os Municípios caminham 
no mesmo sentido. O líder municipalista também agradeceu a presença dos 
governadores no evento e apontou a importância de Estados e Municípios estarem 
unidos para consegulf avanços nas pautas em comum. 

Citou as pautas convergentes entre Entes locais e estaduais 
são: Lei Kandir, royu/ties do petróleo, cessão onerosa e Nova Previdência Sobre a cessão 
onerosa, o presidente da CNM ressaltou que os resultados da medida poderão ser 
sentidos já neste ano pelos gestores, quando forem assinados os contratos. 

Também alertou sobre o Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação 
(Fundeb) , dizendo que é preciso construir um novo Fundo, e que precisa ser aprovado 
ainda neste ano para que tenham tempo no ano que vem de fazer as possíveis 
regulamentações. 

Ainda neste painel fizeram uso da palavra os seguintes 
governadores: 

- Comandante Moisés - Governador de Santa Catarina, que alertou para a urgência 
de avançar nas pautas apontadas no painel. "Precisamos mostrar a realidade dos nossos 
Municípios e dos Estados, que não se sustentam'', afirmou. Segundo ele, o governo, que 
chega a cem dias de gestão, tem implementado ações para fortalecer os Entes locais. 
"'Nosso governo em Santa Catarina tem demonstrado · 1stas co 
tendência forte de empoderamento dos Municípios.'' 
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recursos arrecadados com a exploração de petroleo com todos os governos municipais 
no Supremo Tribunal Federal (STF). Lembrou que atuou intensamente para garantir a 
aprovação das mudanças na Lei dos Royult,es, no Senado federal e também na Câmara 
dos Deputados, junto com o movimento mumc1palista. Informou que se umu aos 
munic1pal1stas na manifestação em frente a Corte, ocorrida durante a programação do 
segundo dia da Marcha. Para Dias, a definição da data de votação é uma vitória 
importante do mO\ 1mento mumc1pahsta 

- Reinaldo Azambuja - Governador do Mato Grosso do Sul, falou sobre as 
dificuldades \1venc1adas pelos Fntes. Ele relembrou a trajetóna como prefeito- período 
de 1999 a 2004, e apontou que pouco se evolmu no que se refere ao pacto federativo. 
Ele tambem ressaltou o discurso do mm1stro da Economia, Paulo Guedes, dizendo que 
foram cnadas despesas para Municípios e Estados, mas deixaram as receitas em Brasília; 
fnsando que se não receberem esse jogo não irão conseguir atender à população que 
\ive nos Mumc1p1os com poltt1cas públicas AzambuJa completou amda que os 
prefeitos são pressionados d1uturnamente, mas não têm recursos para atender as 
demandas, e que acredita que os avanço~ e o pacto federativo virão com as refonnas 
estruturantes 

- ex-senadora Ana Amélia, que representou o Sr. Eduardo Leite - Governador do Rio 
Grande do Sul Em nome do gestor regional mais novo do país, ela falou a favor das 
propostas apresentadas pelo mm1stro Paulo Guedes de desvinculação das receitas. Falou 
sobre a tra.1etóna polttica do .1ovem governador, ressaltando que ele tem a vocação 
municipalista. porque começou sua vida política como vereador e como prefeito cm 
uma das cidades mais importantes do Rio Grande do Sul, a cidade de Pelotas Ana 
Amélia tambcm falou de sua carreira Disse que como Jornalista, acompanhou as dores 
do municipalismo desde a primeira Marcha, ressaltando que foi uma senadora 
munic1pal1sta que encerrou o mandato em janeiro, tendo sido a primeira signatária, a 
pedido da Confederação Nacional de Municípios. da emenda const1tuc1onal que 
aumentou cm um ponto percentual a receita do Fundo de Part1c1pação dos Mumc1p1os. 
Disse que não adianta falar em refonna se os Municípios e os Estados não forem 
fortalecidos. que a cnse federativa precisa acabar e ela é tão grave quanto a crise 
poltt1ca, a cnse moral e a crise econômica e fiscal cm que vive o pais. 

- Carlos Brandão - vice-governador do Maranhão, Carlos Brandão, pôde fazer o uso da 
palavra. dizendo que os Estados lambem estão sofrendo com essa dificuldade de repasse 
de recurso. questionou como fazer a redistribuição justa do pacto federativo, sem a 
reforma da previdência; e frisou que é preciso fazer as mudanças no Congresso Nacional, 
que os problemas estão na pauta legislativa, os problemas estão na pauta do Jud1c1áno, 
e que todas essas demandas já tramitam dentro do Congresso Nacional. 

Após o encerramento dos discursos, [oi1íssmado u n termo 
de cooperação federativa entre os Mumc1p1os bras1le1ros e o forúm de go\erna ores. 

/ 

Finalizando os pronuncialT,léntos, o Sr lbane1s Rocha -
governajPr~a capital federal , reconheceu que a pauta dis governadores é, efet' amente, 
uma páuta nica Ao afirmar de estar feliz pelo fa.to de a Marcha pautar temas 
impoft t . , ele continnou que e tempo de união para ~mandas regionais e 
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locais. Disse que irão dar a parcela de contribuição como brasileiros, mas que vão dar 
ao Estado brasileiro a responsabilidade com Estados e Municípios, e que irão cobrar que 
esse pacto realmente se efetive, que esse pacto seja o pacto da libertação da população 
brasileira do jugo dos governadores de plantão. 

Apesar de não ter feito o uso da tribuna, a governadora do 
Rio Grande do Norte, Fátima Bezerra, também marcou presença no primeiro Fórum de 
Governadores da Marcha. 

Em seguida, deu início ao Painel: Justiça, 
Transparência e Probidade. A mesa foi coordenada pelo Sr. Glademir Aroldi -
Presidente da Confederação Nacional de Municípios (CNM), e pelo Paulo Ziulkoski -
Presidente de honra Paulo Ziulkoski. Também compuseram a mesa, Dr. Sérgio Moro -
Ministro da Justiça, o Dr. Gilson Dipp - ex-ministro do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ); e o Sr. Tadeu Alencar - Deputado Federal (PSB-PE). 

Inicialmente o Sr. Paulo Ziulkoski - Presidente de Honra 
falou sobre a Lei de Improbidade Administrativa 8.429/1992, ressaltando que o tema é 
muito recorrente entre os gestores visto a necessidade de rever a legislação que tem mais 
de 25 anos. Citou que houve algumas tentativas de anteprojetos que tramitam no 
Congresso Nacional, mas não tiveram êxito, e que a CNM tem acompanhado as 
discussões ao longo dos anos e já sugeriu alguns pleitos municipalistas e buscou apoio 
de parlamentares e especialistas envolvidos na discussão. Lembrou que a CNM é 
favorável a mudanças na atual legislação, tendo em vista que ela tem pennitido margem 
excessiva de interpretação, gerando insegurança jurídica pelas posições divergentes 
entre os tribunais e banalizado a noção de improbidade administrativa. 

Estando com a palavra, o Dr. Sérgio Moro - Ministro da 
Justiça defendeu que as mudanças são necessárias na administração pública no que diz 
respeito a prestação de serviços públicos. Ao receber das mãos do Presidente da CNM 
o Termo de Compromisso COMPLIANCE, cumprimento a iniciativa da Confederação 
para essa implementação do programa de integridade, ressaltando que esse dispositivo 
serve de exemplo às várias unidades da Federação. Ele exemplificou aos gestores alguns 
casos de corrupção que foram acompanhados por ele fazendo uma comparação com o 
cotidiano dos comandantes municipais e explicando as diferenças entre eles. Dr. Sérgio 
Moro aproveitou a plenária para pedir o apoio dos gestores locais ao Projeto de Lei 
Anticrime apresentado por ele ao Congresso Nacional, que estabelece medidas contra a 
corrupção, o crime organizado e os crimes praticados com grave violência. 

Foi entregue ao Ministro da Justiça - Dr. Sérgio Moro o 
Termo de Compromisso Compliance, que foi assinado pela diretoria da entidade a fim 
de aprimorar os cuidados e os controles relativos às suas atividades e realizar a 
e a implantação de um Programa de Integridade. 

Outro palestrante na Plenária, foi o e 
p, que destacou a audácia dos atuais gestores I ais; cumpnmento e 
prefeitos presentes pela coragem de serem gest res púbhcos. Citou que 
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o Brasil avançou muito na questão da transparência e da punição, mas que é preciso 
entender que não é qualquer ato de ilegalidade que é improbidade. 

O deputado Federal Tadeu Alencar defendeu que a 
discussão do assunto deve avançar no Congresso Nacional e ele está disposto a ser um 
ator impulsionador desse debate. O parlamentar informou que apresentou um 
anteprojeto que aponta a necessidade de se fortalecer a legislação. 

Em seguida, adentrou na Plenária da Secretaria Geral 
da Presidência da República, em que foram apresentados desafios e soluções para 
ambiente de negócios nos Municípios, tendo como objetivo modernizar o Estado e tornar 
o país mais atraente para investimentos. Para o ministro Floriano Peixoto. o caminho 
passa, necessariamente, pela redução da burocracia e a melhora do ambiente de negócios 
nos Municípios. 

Inicialmente, o General Floriano Peixoto explicou que a 
Secretaria Geral da Presidência é uma das quatro estruturas do Palácio do Planalto ( com 
Casa Civil, Secretaria de Governo e Gabinete de Segurança), detalhando as 
competências, dentre elas: promover administração eficiente e regional e tratar dos 
assuntos estratégicos, da ética e do controle interno. Ressaltou que é necessário e 
importante desburocratizar e facilitar a vida de todos os brasileiros, e informou que a 
pasta está lançando serviços digitais nos próximos dois anos. 

Já a Sra. Mareia Amorim - secretária especial de 
Modernização do Estado, revelou que o Brasil subiu 16 posições entre 2018 e 2019, 
ficando em 109° lugar no ranking internacional que avalia posição de 190 países com 
melhores condições para investimentos; e que a meta do governo para o final do 
mandato. ou seja 2022, é de que esteja entre 50 melhores ambientes de negócio; e que 
para essa ascensão aconteça estão trabalhando com outros Ministérios 

Com relação a geração de renda e receita, descreveu as 
pnnc1pais dificuldades para surgimento de novos negócios. Informou que as 
responsabilidades da gestão mumcipal para abertura de uma empresa pelo cidadão são: 
registro da propriedade, obtenção de eletricidade e alvará de construção, que, 
atualmente, leva em média 14 meses. Dos pequenos empreendedores ao grande 
empresariado, as barreiras vão de burocracia, prazos extensos e complexidade de 
processos a custos elevados. Todas essas dificuldades acaba levando à economia 
informal, que, no Brasi 1, representa 16,9% do PIB, ou 1, 17 trilhão de reais. 

Para incentivar os gestores a buscarem medidas 
revisão das normas municipais para abertura de negócios; integração de dad · 
canais eletrônicos; divulgação dos procedimentos; balcão de atend· nto úni o e 
integração à Redesim; a secretária apresentou números de geraçã e renda e re etta 
para os Municípios com a criação de novas empresas e empre s. Apresentou d os 
sobr:=~ de empresas novas de prestação de serviço que geram rcnd s e 

emp?us./ / 

~ 
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Após o encerramento das atividades fomos ao Senado 
Federal, quando estivemos no gabinete da senadora Mara Gabrilli, ora recebidos pela 
mesma, visando protocolar os seguintes documentos: 

- Oficio nº 051 /2019 referente ao encaminhando do requerimento nº 042/2019 de autoria 
do vereador Kleber Lopes de Sousa rogando a Senadora Federal Mara Gabrilli que 
viabilize a apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que 
faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados para a 
execução de obras de infraestrutura urbana: 

- oficio nº 052/2019 referente ao encaminhando do requerimento nº 043/20 l 9 de autoria 
do vereador Kleber Lopes de Sousa rogando a Senhora Senadora que viabilize a 
apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões 
junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao 
município de Bastos, rio valor de R$ 250.000,00, a serem destinados para o custeio ou 
aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria 
Munic1paJ de Saúde. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora Mara Gabrilli que viabilize a 
apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões 
junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao 
município de Bastos, no valor de R$ 200.000,00, a serem destinados para o custeio ou 
aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria 
Municipal de Saúde. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa. rogando a Senhora Senadora que viabilize junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, a liberação de verbas no valor de R$ 200.000,00, ao 
município de Bastos a fim de ser direcionado ao Centro de Valorização do Idoso - CNP J 
sob o nº 02.338.734/0001-00, para o custeio e manutenção da entldade. como a aquisição 
de equipamentos e similares. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que faça gestões junto ao 
Ministério da Educação ou órgãos competentes do Governo FederaL visando a inclusão 
da APAE do Município de Bastos objetivando obter recursos livres no valor de RS 
200.000,00, ou através do BNDES dentro do programa nacional de transporte escolar 
do FNDE/2019, visando a aquisição de um veiculo tipo VAN com adaptações 
necessárias para o transporte dos alunos matriculados na APAE. 

- oficio subscnto pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocímo Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que faça es JUn 
Ministério da Educação ou órgãos competentes do Governo Feder , visando a inclusão 
da AP o Município de Bastos objetivando obter recursos I vres no valor de R 
200.0 , ou através do BNDES dentro do programa nacional e transporte esco r 
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do FNDE/2019, visando a aquisição de um veículo tipo VAN com adaptações 
necessárias para o transporte dos alunos matriculados na APAE. 

Após o protocolo dos oficios na Gabinete da Senadora 
Mara Gabrilli, dirigimo-nos para a Câmara dos Deputados, quando estivemos em 
companhia do Sr. Capitão Augusto - Deputado Federal, protocolando um oficio 
subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e Kleber 
Lopes de Sousa solicitando ao nobre Deputado Federal Capitão Augusto, no sentido de 
viabilizar a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que 
faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal , visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 350.000,00, a serem destinados para a 
implantação de câmeras de segurança no perímetro urbano. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
dia 10/04, retomamos ao hotel para pernoite. 

No dia 11 de abril. quinta-feira, retomamos ao Centro de 
Convenções, em que participamos das seguintes atividades: 

Iniciou com o lançamento da Plataforma + Brasil e três 
aplicativos para gestão e fiscalização de recursos públicos, ora apresentado pelo Sr. 
Cristiano Heckert - secretário de Gestão do Ministério da Economia. Dando abertura da 
Plenária, o representante da CNM, disse que a Confederação Nacional de Municípios 
(CNM) vem trabalhando com a Pasta para disponibilizar aos gestores e à população um 
novo sistema para gestão, fiscalização e acompanhamento das emendas parlamentares e 
de recursos dos Ministérios para os Municípios. 

Também foi explicado pelo Secretário de Gestão do 
Ministério da Economia, Cristiano Heckert, que irão iniciar pelas áreas da Justiça e 
Segurança, Ciência e Tecnologia, Cultura e Esporte e, gradativamente, até os de maior 
volwne financeiro, como saúde e educação; e que até 2022, o governo pretende englobar 
todas as modalidades e, assim, ter uma única platafonna consolidada, transparente, 
integrada, inovadora, simples e efetiva para acompanhamento das transferências de 
recursos da União e das políticas públicas. Esclareceu que o SICONV, atual portal de 
convênios, será integrado. Ressaltou que a proposta surgiu da preocupação com 
transparência e controle do montante, e que por esses motivos o Ministério também 
lançou três aplicativos, voltados para públicos diferentes, sendo: 
1 - Gestão, para gestores públicos que recebem e repassam recursos; 
2 - Fiscalização, para fiscais dos contratos e das obras, que poderão, por exemplo, tirar 
fotos com georrefenciamento e prestar contas; 
3 - Cidadão, para acompanhamento pela comunidade. Disse que todos terão informações 
na palma da mão para saber quando tiver alguma pendência; que os painéis e s 
estão disponíveis para qualquer pessoa que quiser acompanhar quando uais recursos 
chegam, o estágio em que estão e os responsáveis. Entre as possibilid es da Plataforma, 
além do processo de prestação de contas, ele citou as tra ferências bancárias 
autom~ã e a análise de gestão de riscos para pré-aprovação dos roJetos. Ele também 
citou a t a itação do Projeto de Lei 9617/18, conhecido como roposta de gestão 
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compartilhada, o qual a Pasta está articulando com o Congresso Nacional para 
aprimoramento do texto e aprovação. 

Finalizando as Plenárias da Marcha, foi iniciada a Plenária 
conduzida pelo Sr. Marcos Pontes - Ministro de Ciência, Tecnologia, Inovações e 
Comunicações. Iniciou sua fala lembrando de sua infância, dos ensinamentos da mãe, 
das dificuldades e das superações em 56 anos de vida - boa parte dedicados à carreira de 
militar na Força Aérea Brasileira e de astronauta. Com essas lembranças, o Sr. Marcos 
Pontes conseguiu mostrar como sonhos e educação podem transformar não só a vida das 
pessoas, mas o país. Durante seu pronunciamento, as suas frases de efeito se intercalaram 
com reflexões de problemas cotidianos, que aproximaram os relatos do menino sonhador 
de Bauru dos desafios da gestão municipal. 

Ao falar dos seus pais, citou que seu pai era servente de 
serviços gerais e a sua mãe escriturária, e que ele teve que driblar ac; dificuldades da 
periferia e de conciliar cursos técnicos e profissionais com o trabalho na rede ferroviária 
e os estudos para a academia militar. Citou uma frase de sua mãe:" você pode ser o que 
quiser, desde que você estude, trabalhe, persista e faça por você''. E disse que graças ao 
apoio dos seus pais, é que ele foi em busca de seus sonhos, estudou, trabalhou. Disse 
sobre a importância da educação, ressaltando que se ele está no patamar atual foi por 
causa da educação: citando a frase: primeiro a gente idealiza e depois realiza. 
Provocando os presentes, disse que se os gestores, vereadores e demais autoridades 
presentes no evento foram eleitos, é porque sonharam com a possibilidade de ajudar 

Falou que depois de voar cm todos os aviões do Brasil, 
passar pelos Estados Unidos e Rússia, do mestrado, ele se impôs o desafio de ser 
astronauta. Frisou que quando uma pessoa chega perto dos seus objetivos, vêm os 
maiores desafios. Finalizando esse assunto sobre a sua vida pessoal, disse que teve que 
fazer escolhas, mas sempre soube que as coisas mais importantes são as pessoas. 

A segunda parte da plenána foi dedicada a apresentar a 
estratégia da Pasta de alinhar com os outros Ministérios soluções integradas: tecnologias 
para produção, beneficiando indústria, agronegócio, comércio e turismo: tecnologias 
para desenvolvimento sustentável, como reuso de água; e tecnologias sociais, a exemplo 
das assistivas. Frisou que vão transformar o pais através da ciência e da tecnologia; 
produzir conhecimento e riquezas, com novas empresas e serviços para ajudar na 
qualidade de vida das pessoas. 

Listou os programas sob sua responsabilidade, sendo: 
- CTD, de dessalinização~ - Ciência na Escola: - CEA - Centro Espacial de Alcântara: 
acordo com Estados Unidos que permite ao Brasil lançar foguetes e satélites de qualquer 
localidade com componentes americanos desde que o país proteja tecnologia da em resa 
norte-americana; - Internet via satélite; - Internet para todos - a pr sta do govern 
anterior era chegar a todos os Municípios com fibra ótica, mas P, pequenos provedores 
de internet que teriam desconto de ICMS. Enquanto descont é acordado com Confaz 
o Ministério está fazendo pequenos ajustes para atualiz r programa; - Cyber 
Intelígê eia Artificial ([A); - Centros de Tecnologia - segund etapa da dessaliniza 
para,,fo<i s as ações de gerenciamento da água. 

~~ 
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Também falou brevemente sobre o potencial das cidades 
inteligentes, para as quais o Ministério está desenvolvendo algumas ações. Sobre esse 
assunto disse as pessoas quando ouvem falar sobre Cidades verdes e inteligentes, talvez 
pensam que é impossível, mas ele frisou: impossível é só uma palavra. 

Após um breve intervalo, foi aberto o Painel: Palavra 
Municipalista, a fim de que os participantes apresentassem suas demandas individuais 
e suas impressões do evento e contribuíssem com o aperfeiçoamento da atuação política 
da Confederação Nacional dos Municípios e com melhorias na organização do evento 

Antes de abrir a palavra aos participantes, foi transmitido 
um vídeo dos principais avanços registrados pela Marcha. 

Fizeram uso da tnbuna: Sra. Amariles Lima - Prefeita 
de Coronel Murta - MG, que falou sobre a esperança de regulamentação do pacto 
federativo, que ficaram felizes em participar do evento; João Pegoraro - Prefeito de 
Assis Chateaubriand - PR, que discorreu sobre a esperança de regulamentação do 
pacto federativo, que ficou satisfeito com o evento e informou que seu município terá a 
maior indústria da América Latina e que gerará cinco mil empregos diretos; Sr. 
Alexandro Pereira - Prefeito de Turmalina - SP, que levará novas experiências à sua 
cidade e sua satisfação em participar do evento e com a força do movimento 
municipalista; falou do seu desejo de mudança no processo eleitoral, que é a unificação 
das eleições gerais com as eleições municipais; Sr. Polion Maia - Prefeito de São 
Fernando -RN e Gilberto Constantim - Prefeito de Progresso - RS, solicitaram o 
apoio do movimento municipalista para a aprovação de medidas que impactam em suas 
localidades, respectivamente, como a alteração da Lei de Licitações visando que 
estabeleça a ordem cronológica de pagamento do pequeno valor para pagamento e um 
projeto de lei que isente os municípios dos impostos para a renovação da frota de 
veículos; Sr. Tuta Rebelato - Vereador de lbirubá-RS, que falou sobre a necessidade 
de melhorias na saúde, educação, assistência social, preservação do meio ambiente e no 
desenvolvimento de obras de infraestrutura: Sr. Jonselio Martinez - Presidente da 
Câmara Legislativa de Capão do Leão - RS, falou sobre a importância da inclusão 
social, além de geração de emprego e renda. Também foram enaltecidas o Movimento 
Mulheres Municipalistas, sendo que as fundadoras Tânia Ziulkoski e Dalva 
Christofoletti foram mencionadas como espelho e inspiração. 

Finalizando a Marcha, foi aberto o Painel. Fórum 
Nacional de Controle e a integração com a gestão local 

O painel. liderado pelo presidente da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, também contou prese ça do 
presidente do Tribunal de Contas da União (TCU), José Múcio onteiro: do pre idente 
do Tribunal de Contas dos Municípios do Estado de 1ás, em represent ção da 
Associa~Brasileira de Tribunais de Contas (Atricon), J quim Alves de Cas ro Neto; 
e do pr..t'sidente do Instituto Rui Barbosa (lRB), Ivan Boni 

~ 
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Inicialmente, o Sr Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), destacou as dificuldades enfrentadas 
pelos gestores locais no que se refere às prestações de contas. ressaltou que a maioria 
dos Municip1os enfrenta desafios e obstaculos para cumprir exigências que não tem 
condições de arcar, como a imposição de despesas muito maior que os recursos que são 
disponibilizados pela União. Lembrou ainda que grande parte dos Municípios sofre por 
ultrapassarem os gastos com pessoal definido por lei - para atender à determmação de 
programas federai<;. I·nsou que os gestores estão no limite e, se por um lado, a lei diz 
que não pode contratar os programas, eles necessitam de pessoas para funcionar. 

O líder do movimento municipalista reforçou a 
necessidade de parcerias para o bom func10namcnto da máquina publica e pontuou 
algumas pautas municipalistas que avançaram por meio do bom relacionamento entre a 
Confederação e os orgãos de controle. Lembrou que Tribunal de Contas da U111ão e um 
grande parceiro para avançarmos em pautas como o turismo, obras paradas: precatórios 
do F undeb " . 

Estando com a palavra, o sr. José Múcio Monteiro 
Presidente do TCU confirmou em sua fala as indagações e os apontamentos feitos pelo 
<:ir Glademir Aroldi Segundo Monteiro. o TCU tem se especializado em qualificar 
gestores públicos em uma estratégia de diminuir a quantidade de equívocos cometidos 
por prefeitos ·'Hoy.! o TCU não e só um órgão de fiscalização, mas é também um lugar 
onde os senhores podem buscar informações de como fazer e fazer de forma correta. 
Lsclareceu que o melhor parceiro de um gestor público deve ser o controle; e solicitou 
aos gestores municipais que busquem apoio e onentações nos tribunais. 

O Sr Joaquim Alves de Castro Neto - Presidente do 
Tnbunal de Contas dos Munic1p1os do Estado de Goiás, representando a Associação 
Brasileira de Tribunais de Contas (Atncon), falou das capacitações que são feitas pelos 
tribunais de contas e lembrou que os desafios dos tribunais de contas são permitir que 
as orientações corretas cheguem aos gestores municipais. Fazendo referencia ao slogan 
"Mais Brasil, Menos Brasília", disse: "Mais orientação e menos pumção". 

O Sr. Ivan Bonilha Representante do Instituto Rui 
Barbosa ( IRB), explicou aos participantes do evento que "o Instituto é uma entidade que 
congrega todos os tnbunais e nosso foco se centraliza em fazer treinamento aos técnicos 
dt: controle t: relacionado as atividades dos especialistas de controle", explicou Bomlha 
destacou que a maioria dos prefeitos tem a intenção de acertar t: de ter aprovação popular 
e, muita vezes, diante de uma impossibilidade tecnica, é induzida a cometer erros. 

Depois de uma semana intensa com muitos debates. 
apresentação de sugestões e encaminhamento para a resolução de vários entraves da 
administração municipal, o presidente da Confederação Nacional de Municípios (CNM). 
Glademir Arold1, mtegrantes da d1retona da entidade e pr ·denlt.! das estaduais 
divulgaram o resultado das arenas temat1cas, CUJOS deba · ab daram as arcas de 
Educação, Saúde, Movimento de Mulheres Munic1pa ·stas ( M), Internacional, 
1 ransferênc1as Federais, Rede Municipalista, Jurídico, onsórcios,. uventude e Esporte. 
Tam~m foram apresentados os resultados das área de Cultura. Assistência Social, 
Defes Ci~1L Saneamento. Meio Ambiente, ·e voh1mcnto Rural. PlaneJamen~ 
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Territorial e Habitação, Trânsito e Mobilidade Urbana, finanças municipais, Turismo, 
Previdência e Contabilidade Pública. 

Encerrando o evento, foi lida em Plenário pelo consultor 
Hugo Lembeck - ex-diretor da Confederação e ex-prefeito de Taió, a Carta da Marcha 
à Brasília em Defesa dos Município (em anexo) que destaca os trabalhos que foram 
desenvolvidas durante o evento e as conquistas do movimento municipalista nos Três 
Poderes. 

A título de elucidação, a XXII Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípws foi encerrada no período matutino do dia 11 de abril, se 
consolidando como a maior mobilização realizada pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), uma vez que mais de nove mil gestores municipais de todo o Brasil 
se uniram no Centro Internacional de Convenções do Brasil (ClCB) e mostraram a força 
do movimento municipalista, que resultou em 22 conquistas e avanços aos Entes locais 
junto ao Executivo, Legislativo e Judiciário. 

Lembrando ainda que a edição da Marcha de 2019 foi 
adotado a tradução das falas na Língua Brasileira de Sinais Libras, dando um exemplo 
de inclusão e incentivando os Municípios a fazerem o mesmo nas Prefeituras. 

Após o encerramento, nós, vereadores Patrocínio 
Monteiro da Silva Filho; Kleber Lopes de Sousa; Rogério Fernandes e o Motorista da 
Câmara Municipal - Sr. Leandro Zanelh, retornamos ao hotel para pernoitar, e saímos 
em retorno para o município de Bastos no dia 12/04/2019 às 2:00 horas, chegando 
aproximadamente às 12:00 hs do mesmo dia referido. 

Já eu, como vereador e Presidente da Câmara -
Claudemir José dos Santos, saí de Brasília às 18:00 horas do dia 11/04, embarcando 
no voo 1457 da companhia aérea Gol com destino ao Aeroporto de Congonhas na 
cidade de São Paulo, chegando às 19:40 horas; em seguida, embarquei novamente às 
22:10 horas no voo 1336 da mesma companhia aérea com destino a cidade de 
Presidente Prudente, chegando aproximadamente às :2fboras; e posteriormente 
viajando para a cidade de Bastos, chegando anr,.......,.,.,..,..., amente às 24:00 horas. 

, .. 

o 
'L,'tJtU11M"aO de Representação 

' 

~-z--
Kleber Lopes 
Vereador 
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CERTIFICADO DE PARTICIPAÇÃO 

PATROCÍNIO MONTEIRO FILHO 

Participou da XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios - Unidos pelo Brasil, 
realizada nos dias 8, 9, 1 O e 11 de abril de 2019, no Centro Internacional de 

Convenções do Brasil - CICB, nesta capital, com carga horária total de 24 horas 

â @ 
G.Jft::ir Aroldi 

Presidente CNM 

Brasília/DF, 11 de abril de 2019 

Apoio m_et1tuci_on:il. Patroc1nio 
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' 

Vereador Patrocínio Monteiro Filho com o Ministro da Saúde 



SENADO FEDERAL 
Senadora Mara Gabrilli 

.. 

Brasília, 10 de abril de 2019. 

DECLARAÇÃO 

Declaramos para os devidos fins que os Vereadores Kleber 
Lopes de Sousa, Claudemir José dos Santos, Rogério Fernandes e 
Patrocínio Monteiro Filho, da Câmara Municipal de Bastos, estiveram em 
audiência no gabinete parlamentar da Senadora Mara Gabrilli, para tratar 
de assuntos do interesse do Município. 

Atenciosamente, 

-;-:,, ~ .,. 1 I 
,,. 

Ricardo Vendramel 
Assessor Parlamentar 

Senado Federal - Ed. Principal - Gabinete 05, Ala Antônio Carlos Magalhães - Brasília/DF - 70.165-900 
Telefone: 61-3303-2191 
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Bastos, 08 de abri I de 2019. 

Ofício nº. 051/2019 

Senhora Senadora. 

Em atenção ao contido no requerimento nº. 042/2019, de 
autoria do nobre vereador Kleber Lopes de Sousa, cuja cópia segue em anexa, 
aprovado por unanimidade de votos na 5ª Sessão Ordinária, realizada no dia O 1 de 
abril de 2019, respeitosamente, rogo a Vossa Excelência g ue viabilize a 
apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça 
gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados 
para a execução de obras de infraestrutura urbana. 

Ciente de poder contar com 
antecipo meus agradecimentos e renovo protestos_d.3-E~r.m~ 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

atenção, 
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REQUERIMENTO N". 0.i2/2019 
de 25 de março de 2019. 

Requeiro ao Senhor Prefeito Municipal e ao Senhor Presidente da 
Câmara Municipal. na fonna regimental. que envie oficio a Sra. Mara Gabrilli - Senadora. 
solicitando-lhe que viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da 
União ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a 
liberação de verbas ao município de Bastos. no valor de R$ 250.000.00. a serem destinados 
para a execução de obras de infraestrutura urbana. 

JUSTIFICATIVA 

Como Vereador do Poder Legislativo Bastense. e representando dos 
interesses da população bastense, estou apresentando o presente requerimento rogando a nobre 
Senadora - Mara Gabrilli. no sentido de. quando da tramitação da Peça Orçamentária da 
União viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar, visando assegurar 
recursos financeiros ao Município de Bastos no yalor de R$ 250,000,00 {duzentos e 
cinquenta mil reais) a serem destinados para a execução de obras de infraestrutura 
urbana, ou que faça gestões junto ao Governo Federal. 

Para simples esclarecimento. as vias públicas estão precisando ser 
recapeadas. haja vista que devido a falta de recursos financeiros e devido à ação das chuvas. 
elas estão repletas de buracos e em muitos trechos praticamente a pavimentação asfáltica já foi 
totalmente destruída. 

Vale ainda ressaltar que atualmente o município de Bastos. como a 
maioria dos municípios brasileiros. atravessam por dificuldades financeiras devida à crise que 
atravessa o país. sendo que é impossível melhorar o atendimento na área da saúde. 

Diante da inexistência de verbas nos cofres mumcipais. entendo ser 
necessário e inevitável solicitar a nobre Senadora Mara Gab1illi. dentro das possibilidades. 
que apresente a referida Emenda Parlamentar junto ao Senado Federal. visando o repasse de 
verbas ao município de Bastos. as quais serão destinadas. única e exclusivamente. na 
execução de obras de infraestrutura urbana. 

Diante do exposto. estamos apresentando o presente requerimento. e 
rogo o apoio dos nobres Pares na aprovação da propositura. 

Plenáno Vereador Vicente Mitihiro Ishikawa. 
Em 25 de março de 2019. 

~--- -6.., 
KJéber Lopes d<Sousa 

Vereador 
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Bastos, 08 de abril de 2019. 

Ofício nº. 052/2019 

Senhora Senadora, 

Em atenção ao contido no requerimento nº. 043/2019, de 
autoria do nobre vereador Kleber Lopes de Sousa, cuja cópia segue em anexa, 
aprovado por unanimidade de votos na 5° Sessão Ordinária, realizada no dia OI de 
abril de 2019, respeitosamente, rogo a Vossa Excelência que viabilize a 
apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça 
gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados 
para a o custeio ou aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que 
integram a Secretaria Municipal de Saúde. 

Ciente de poder contar com a vossa indispensável atenção, 
antecipo meus agradecimentos e renovo prot a) e/) 

r ;? , / 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

Ateneiosamen . , 
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REQUERIMENTO Nº. 043/2019 
de 25 de março de 2019. 

Requeiro ao Senhor Prefeito Municipal e ao Sr. Presidente da Câmara 
Municipal. na forma regimental. que envie oficio a Sra. Mara Gabrilli - Senadora, 
solicitando-lhe que viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da 
União ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a 
liberação de verbas ao município de Bastos. no valor de R$ 250.000.00. a serem destinados 
para a o custeio ou aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a 
Secretaria Municipal de Saúde. 

JUSTIFICATIVA 

Como Vereador do Poder Legislativo Bastense. e representando dos 
interesses da população bastense, estou apresentando o presente requerimento rogando a nobre 
Senadora Mara Gabrilli. no sentido de. quando da tramitação da Peça Orçamentária da 
União viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar, visando assegurar 
recursos financeiros ao Município de Bastos no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) a serem destinados na área da saúde, objetivando o custeio de 
procedimentos ou que sejam aplicados em investimentos na aquisição de equipamentos, 
ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. 

Para simples esclarecimento, estou apresentando o presente pedido. 
tendo em vista que atualmente o município de Bastos, como a maioria dos municípios 
brasileil'Os. atravessam por dificuldades financeiras devida à c1ise que atravessa o país, sendo 
que é impossível melhorar o atendimento na área da saúde. 

Diante da inexistência de verbas nos cofres municipais, entendo ser 
necessário e inevitá.vel solicitar a nobre Senadora Mara Gabrilli. dentro das possibilidades. 
que apresente a referida Emenda Parlamentar junto ao Senado Federal. visando o repasse de 
verbas ao município de Bastos, as quais serão destinadas. única e exclusivamente. na ru·ea da 
saúde pública municipal. 

Diante do exposto. estamos apresentando o presente requerimento, e 
rogo o apoio dos nobres Pares na aprovação da propositura. 

Plenário Vereador Vicente Mitihiro Ishikawa, 
Em 25 de março de 2019. 

~---~- - -á " 
KJéber Lop~ousa 

Vereador 
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Bastos, 09 de abril de 20 19. 

Senhora Senadora, 

Conhecedores do empenho e competência da nobre 
Senadora junto ao Governo Federal, e como representante legal da Bancada Paulista no 
Congresso Nacional, dentro de suas funções e prerrogativas, no que diz respeito ao 
atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios paulistas, seja pelo Poder 
Executivo como Poder Legislativo. bem como pelas entidades sem fms lucrativos, 
dentre elas do município de Bastos. venho através do presente solicitar os bons oficios 
de Vossa Excelência no sentido que viabilize a apresentação de uma Emenda 
Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao município de 
Bastos, no vaJor de R$ 200.000,00, a serem destinados para o custeio ou aquisição 
de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria Municipal 
de Saúde. 

Cientes de podermos contar com a vossa indispensável 
atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo protestos de elevada estima. 

Excelentíssima Senhora 
Mara GabriUi 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

~p~ 
vereador 
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Bastos, 09 de abri] de 2019. 

Senhora Senadora, 

Tendo em vista que a AP AE do município 
de Bastos - SP, necessita urgente de transporte escolar para atender 
aos alunos matriculados naquela associação, em sua grande maioria 
oriunda de famílias carentes que dependem deste transporte para 
locomoção das crianças especiais. 

Como somos conhecedores do empenho e 
competência da nobre Senadora junto ao Governo Federal, e como 
representante legal da Bancada Paulista no Congresso Nacional, 
dentro de suas funções e prerrogativas, no que diz respeito ao 
atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios 
paulistas, seja pelo Poder Executivo como Poder Legislativo, bem 
como pelas entidades sem fins lucrativos, dentre elas do município 
de Bastos~ diante do exposto, vimos através do presente solicitar os 
bons ofícios de Vossa Excelência no sentido que faca gestões 
iunto ao Ministério da Educação ou órgãos competentes do 
Governo Federal, visando a inclusão da APAE do Município de 
Bastos obietivando obter recursos livres no valor de R$ 
200.000,00, ou através do BNDES dentro do Programa Nacional 
de transporte Escolar do FNDE/2019, visando a aquisição de um 
veículo tipo VAN com adaptações necessárias para o transporte 
dos alunos matriculados na APAE. 

Cientes de podermos contar com a vossa 
indispensável atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo 
protestos de elevada estima. í --



BASTOS 
CAPITAL 
DO (Nô 

Mesa I>umt 2019/1020 

' ' ' 

Aàaulo Dw do Prado 
\'mAdor 

Frmcitco P. B. f...,.,,. da Silva 
\(lcild(J( 

Joc,iNuaca 
\'cre.dor 

ICleb<tJ..q,codeS... 
Vcreaóor 

PIIIIICÚIIOMoi.roFdbo 
\".,..Jor 

ROlftF..-lol 
\ereador 

'i'arablmm 
\creador 

Câmara Municipal de Bastos 
Rua Presidente Vargas, 488 -Centro -Fone: (14) 3478-1601/3478-2 777 / 34 78-4099 -CEP: 17 690-000 - BASTOS- SP 

http : //www. ca mora bo stos. s p. gov. br - e-mo i 1: com aro bo stos@co moro bo stos. sp. gov. b r 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

ente, 

~e'~ 
Kleber Lopes áe Sousa 
vereador 



BASTOS 
CAPITAL 
DO ~Yô 

Mca Dmn 2019'2020 

"""l:711 

JilliOilJ c,~lbo d. .'u:sls 
Pr~ . 1 

EJlc:uianenÜll1>tn 

' n 

Ver<ador 
FIIDCÍICO P. B. F-da $uva 

\'ercm-
Jomi NllD 

\'cm,dor 

Klob«LopeldtS.
Vmador 

Plllocáoo ~ Filho 
\'creador 

Rogáio Fll!lllldr:I 
\ =-dor 

YllllbKimin 
VereaJor 

Câmara Munleipal de Bastos 
Ruo Presidente Vorgos, 4 88 • Centro -Fone: ( 14) 3478-1601/3478-2777 / 34 78-4099 • CE P: 17 690-000. BASTOS -SP 

http: //www. coma ro ba stos. s p. gov. br · e -mo i 1: como ro bo stos@co mo robe stos . sp. gov. br 

Bastos, 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora, 

O Centro de Convivência do idoso do 
Município de Bastos atualmente acompanha aproximadamente 186 
pessoas da terceira idade, realizando um excelente trabalho na área 
de inclusão social, desenvolvendo vanas atividades que 
proporc10nem condições de uma vida digna e saudável na faixa 
etária. 

No entanto, o CVI conta apenas com um 
veículo Kombi de ano de fabricação um tanto quanto ultrapassada, 
necessitando constantemente de consertos mecânicos e elétricos. 
Para sin1ples esclarecimento, um veículo é utilizado no transporte 
dos membros do centro de valorização e de equipamentos e outros 
materiais quando da realização de eventos sociais, como bailes da 
terceira idade, passeios, etc. 

Vale ressaltar que a aquisição de O 1 veículo 
novo possibilitará que os associados sejam transportados com 
segurança aos eventos: razão pela qual, apresento o presente 
requerimento. 

Diante do exposto, vimos através do 
presente solicitar os bons oficios de Vossa Excelência no sentido de 
viabilizar iunto aos órgãos competentes do Governo Federal a 
liberação de verbas no valor de R$ 200.000,00 ao município de 
Bastos a fim de ser direcionado ao Centro de Valorização do 
Idoso - CNPJ sob o nº 02.338.734/0001-00, para o custeio e 
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manutenção da entidade, como a aquisição de equipamentos e 
similares. 

Esperando contar com a costumeira 
atenção de Vossa Excelência na presente reivindicação, antecipamos 
nossos agradecimentos e reiteramos protestos de estima e 
consideração. 

~ ~ 
Kleber Lopes-dê· Sousa 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

vereador 



CÂMARA DOS DEPUTADOS 
Gabinete do Deputado Capitão Augusto - SP 

DECLARAÇÃO 

Declaramos para os devidos fins e a Câmara Municipal de Bastos, Estado de São 

Paulo, que o Vereador CLAUDEMIR JOSÉ DOS SANTOS, Presidente da Câmara, os Vereadores 

ROGÉRIO FERNANDES, PATROCÍNIO MONTEIRO FILHO e KLEBER LOPES DE SOUSA, 

compareceram no gabinete do Deputado Federal CAPITÃO AUGUSTO - PR/SP, no dia 10 de 

abril, para tratar de Emenda Parlamentar, de interesse do Município. 

Brasília, 10 de abril de 2019. 

EN/LDO ANTÔNI T,___,__ ~ OZO 
a~eCA'R 

Dep. Federal C pitão Augusto 

P 1/SP 

Câmara dos Deputados I Anexo IV Gabinete 358 1 CEP 70160•900 • Brasília/OF 
Tels (61) 3215•5358/3358 . Fax (61) 3215·2358 1 dep.capitaoaugusto@camara.leg.br 
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Bastos, 09 de abril de 20 J 9. 

Senhor Deputado. 

Conhecedores do empenho e competência do nobre 
Deputado Federal junto ao Governo Federal. e como representante legal da Bancada 
Paulista no Congresso Nacional. dentro de suas funções e pre1Togativas, no que diz 
respeito ao atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios paulistas, seja 
pelo Poder Executivo como Poder Legislativo. bem como pelas entidades sem fins 
lucrativos, dentre elas do município de Bastos. venho através do presente solicitar os 
bons ofícios de Vossa Excelência no sentido que viabilize a apresentação de uma 
Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao município de 
Bastos, no valor de R$ 350.000,00, a serem destinados para a implantação de 
câmeras de segurança no Derímetro urbano. 

Cientes de pode,mos contar com a vossa indispensável 
atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo protestos de elevada estima. 

Excelentíssimo Senhor 
Capitão Augusto 
DD. Deputado Federal 
BRASÍLIA - DF 

/ --

,::::;,------~ 
Kleber Lopes de Sousa 
ve1·eador 
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